
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Enero de 2013 
 
 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ofrece RMV sumar  trabajo sin ideología 
Durante su segundo informe de labores Rafael Moreno Valle Rosas refrendo su 
compromiso de sumarse al proyecto que encabeza Enrique Peña Nieto y continuar 
trabajando al margen de ideologías partidistas para lograr la transformación de Puebla, 
luego de destacar el trabajo realizado en materia de infraestructura, inversión y 
seguridad publica. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Gobernador añora respaldo presidencial en “informe” 
Cercado por miles de elementos de la policía estatal y municipal, en un recinto inconcluso 
que llamarán Centro Integral de Servicios (CIS), el gobernador Rafael Moreno Rosas llevó 
a cabo su segundo informe, añorando al inicio de su discurso, la presencia ausente del 
presidente de la República Enrique Peña Nieto, quien tal y como se había mencionado no 
acudió al acto oficial. (Heraldo) 

   
 

 

Pluralidad y obra útil: RMV 
En el segundo año de labores al frente del gobierno estatal, Rafael Moreno Valle dijo que 
se ha logrado mejorar la funcionalidad del aparato gubernamental, al grado de que se 
obtuvieron 14 certificaciones en diversas áreas de la institución. (Síntesis) 

  
 

 

Truena el metrobús en el inicio de operaciones 
Con el pie izquierdo comenzaron las operaciones del metrobús. El servicio limitado y un 
retraso de cinco horas caracterizaron el primer día de actividades; las autoridades 
aseguraron que para evitar accidentes vehiculares, por la famosa prohibición de la vuelta 
a la izquierda, determinaron de última hora incumplir con el horario pactado. 
(Intolerancia) 

  
 

 

RMV: atrapado entre Elba Esther y Peña Nieto 
El segundo informe de gobierno le sirvió a Rafael Moreno Valle para realizar un ejercicio 
de lealtad con Elba Esther Gordillo. Nada de medias tintas o de lejanía en pleno invierno. 
Desde la tribuna del nuevo Centro Integral de Servicios, el gobernador poblano le 
agradeció a lideresa del SNTE su apoyo por la reforma educativa que hay en Puebla 
“desde hace dos años”. (Cambio Digital) 

  
 

 
Se suma RMV a proyecto de Enrique Peña Nieto 
El gobierno de Puebla se sumará al proyecto que encabeza el presidente Enrique Peña 
Nieto a fin de consolidar un mejor futuro para México, subrayó el gobernador Rafael 
Moreno Valle en su segundo informe de labores. (Milenio digital) 

  
 

 

El II informe, para Peña Nieto 
Al rendir su segundo informe de labores, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
intentó congraciarse con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y al mismo 
tiempo hizo un reconocimiento a la dirigente magisterial, Elba Esther Gordillo Morales, 
quien fue una de sus invitadas especiales al acto. (La Jornada de Oriente) 

 

T ITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Estar al margen de la elección, ofrece Moreno Valle en su informe 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, exhortó a los partidos políticos 
locales a no dividir la entidad en el proceso electoral que se avecina este año y sostuvo 
que su administración se mantendrá al margen de la elección. (e-consulta) 

 

 
 

 

Moreno Valle tiene proyección para 2018: Miguel Ángel Mancera 
Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, catalogó al gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, como una persona con demasiada proyección para las 
elecciones del 2018, esto durante el segundo informa de labores del mandatario poblano 
(Periódico digital) 
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Reconoce Rector de la BUAP trabajo de Moreno Valle 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera 
Ibáñez, reconoció el trabajo que ha realizado el gobernador del Estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, en estos dos últimos años. En el marco del segundo informe del mandatario 
estatal, Agüera Ibáñez recordó que han trabajado de manera conjunta para capacitar a 
los docentes de la entidad para mejorar la calidad educativa en la entidad. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Moreno Valle se suma a Enrique Peña Nieto y promete respetar la elección 2013 
Durante su segundo informe de gobierno, Rafael Moreno Valle arrancó y cerró su discurso 
aludiendo al presidente Enrique Peña Nieto. En su mensaje político aseguró que su 
administración será respetuosa de la competencia electoral. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Ruge sector automotriz 
Las armadoras del País prevén un alza en la fabricación de vehículos para éste y el 
próximo año, de la mano con la recuperación del mercado de EU. (Reforma) 

  
 

 
Acuerdan plan de agenda legislativa 
Los coordinadores partidistas en el Senado y el presidente Enrique Peña Nieto acordaron 
un plan de concertación para integrar al Congreso a las negociaciones del Pacto por 
México y participe en la agenda de reformas que deben ser discutidas (El Universal) 

 
 

 

 
Ningún  cartel se asentó en el DF: Mancera  
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, aseguró que en la Ciudad 
de México no está “asentado ningún cártel de la droga”. (Milenio digital)  

  
 

 
Remplazará a la Cocopa organismo de alcance nacional 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció la decisión presidencial 
de transformar la Comisión para el Diálogo y la Negociación en Chiapas en Comisión para 
el Diálogo con los Pueblos Indígenas. Con ello se busca saldar la deuda social con 
regiones y comunidades mediante una política permanente de diálogo, dijo el funcionario, 
y aseguró que se debe garantizar a las etnias el acceso a la justicia, educación, salud e 
infraestructura. (La Jornada) 

  
 

 

SAT obtendría $100,000 millones por perdón fiscal 
20% es lo mínimo que tendrían que pagar los contribuyentes que accedan al programa de 
amnistía fiscal anunciado por el SAT, la normatividad secundaria estará en febrero. (El 
Economista) 

  
 

 
Sorprende visita de EPN a sede del Senado 
Los coordinadores del PRI, Emilio Gamboa, del PAN, Ernesto Cordero, y del PRD, Miguel 
Barbosa, dejaron claro al presidente Enrique Peña Nieto que no permitirán que los temas 
del Pacto por México o Iniciativas preferentes que envíe el Ejecutivo marginen la agenda 
del propio Senado, ni tampoco aprobarán todas las iniciativas emanadas del Pacto 
(Crónica) 

  
 

 
Segob anuncia nuevos nombramientos 
La Secretaría de Gobernación (Segob) dio a conocer la designación de 25 nuevos 
funcionarios de todos los niveles que se incorporan desde este martes a la dependencia 
federal. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
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INTOLERANCIA 
• Rivera destaca consolidación en la relación con Moreno Valle 

Para el presidente municipal, Eduardo Rivera lo más destacado del segundo año de labores del gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle es que se logró consolidar un trabajo institucional y de coordinación para la ejecución 
de proyectos para la capital. El edil poblano destacó que como nunca se realizaron obras entre dos gobiernos, lo 
cual demuestra que aún con diferencias se puede trabajar en el desarrollo de la capital poblana. Indicó que falta 
consolidar la relación del gobierno del estado con el municipio para mejorar el siguiente año los resultados que 
esperan los poblanos en diversos aspectos como obras, pavimentaciones, infraestructura y la atención del centro 
histórico. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104874 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Evalúa Eduardo Rivera como positivo el gobierno de RMV 
Aunque evitó hablar de la relación política al interior del Partido Acción Nacional, el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se limitó a evaluar como positivo el desempeño de Rafael Moreno Valle Rosas al 
frente del gobierno del estado durante los últimos dos años. El mandatario municipal apuntó que el informe de 
labores no da oportunidad para que se aborden temas que estén fuera de la administración pública, como lo es la 
relación política y la forma en que se desempeñan como integrantes del PAN. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=11977 
 

 
 
NG PUEBLA 

• Eduardo Rivera avala RUTA 2 en la 11 Norte-Sur 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez da voto de confianza al proyecto de la segunda línea de 
la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) la cual se realizaría sobre la 11 norte-sur, ya que argumentó que 
es un punto que requiere atención urgente de movilidad. "Es un tema que se discutió al inicio de las dos 
administraciones de la municipal y del estado hay un análisis de todas las rutas que se requieren en Puebla y sin 
duda esta zona de la 11 norte-sur necesita atención", dijo el presidente. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47783eduardo-rivera-avala-ruta-2-en-la-11-norte-sur#.UPaKVh2ZSVM 
 
NG PUEBLA 

• Rivera celebra trabajo conjunto con gobierno en segundo año de RMV 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, destacó la colaboración que el ayuntamiento capitalino 
obtuvo en 2012 por el gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle. Previo a su arribo al Congreso del estado, el 
edil capitalino dijo que gracias a este trabajo coordinado, es posible observar resultados concretos en la capital. 
"Si algo podemos decir del resultado del gobernador en su segundo año, es que la coordinación con el municipio 
que hay, y que genera obra como nunca antes se ha hecho en Puebla capital", detalló. (Karina Fernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47723rivera-celebra-trabajo-conjunto-con-gobierno-en-segundo-a%C3%B1o-
de-rmv#.UPaOTR2ZSVM 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

• Saldo blanco en la capital tras leve sismo 
Pese a la movilización de los cuerpos de Seguridad Pública y Protección Civil del municipio de Puebla tras el sismo 
de 5.5 grados  Richter, se reportó saldo blanco en casonas antiguas, edificios históricos, inmuebles del 
ayuntamiento y centros de concentración poblacional, como escuelas y hospitales.   Así lo reportó el titular de la 
unidad de Protección Civil, Gustavo Ariza Salvatori, quien detalló que el movimiento telúrico, originado en la 
población guerrerense de Ometepec, fue perceptible sólo en algunos puntos de la ciudad de Puebla. El funcionario 
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municipal indicó que inmediatamente que se generó el reporte del temblor, una célula de Protección Civil recorrió 
los edificios públicos y privados que se tienen considerados como los más riesgosos por problemas estructurales, 
a su antigüedad o incluso a su altura. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-16/ciudad/saldo-blanco-en-la-capital-tras-leve-sismo 
 

 
 
MILENIO  

• Custodian el evento más de mil 500 policías 
La Secretaría de Seguridad Pública instaló un cerco policíaco en la zona del Centro Integral de Servicios (CIS), 
sede del segundo informe de gobierno de Rafael Moreno Valle, por la amenaza del arribo de integrantes de 
Pueblos en Defensa de la Tierra –que se oponen a la construcción del Libramiento Surponiente–, de integrantes 
del Suntuap y miembros de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), así como de persona defraudadas por 
empresas inmobiliarias. En la zona de Angelópolis se desplazaron mil 200 efectivos que fueron apoyados por más 
de 200 policías ministeriales y 140 de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73d108cf   
 
MILENIO  

• Extrabajadores de La Libertad denuncian nepotismo del edil 
Alrededor de seis extrabajadores de la junta auxiliar La Libertad, acompañados por sus familiares, se 
manifestaron en contra del presidente del lugar, Julián Limón García, por haberlos despedido hace más de un año, 
además de acusarlo de nepotismo y malos manejos administrativos. Por esta situación, al lugar se presentaron 
elementos de las policías municipal y estatal para resguardar el lugar y evitar que el conflicto se hiciera mayor, 
debido a la cantidad de personas que a esa hora pasaban por el lugar. En entrevista telefónica, el presidente 
auxiliar comentó que los inconformes no tomaron la presidencia auxiliar. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73d7b813  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Segundo informe de RMV entre sendos operativos de seguridad 
El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle rindió su segundo informe de actividades y para garantizar tanto la 
seguridad como el desplazamiento de los asistentes e invitados, la Secretarías Estatal y Municipal de Seguridad 
Pública montaron sendos operativos. Desde las primeras horas de la mañana, agentes de Vialidad Estatal llegaron 
hasta las calles aledañas al Congreso Local para hacer cortes de circulación sobre la calle 16 de septiembre de la 
nueve hasta la tres oriente y otro en la esquina de la tres sur y cinco poniente, acceso donde por cierto 
ingresaron los invitados especiales. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Complicado el arranque de la RUTA  
Irregular e incompleta pero sí abarrotada, arrancó el servicio la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). 
Cientos de personas abordaron las unidades, pero muchos más, se quedaron "con las ganas" de ser de los 
primeros pasajeros y otros tantos descendieron anticipadamente para evitar incomodidades. Las unidades, 
algunas sencillas y otras dobles, de este nuevo medio de transporte popularmente conocido como metrobús, puso 
a prueba la paciencia y resistencia de los usuarios, pues aunque personal identificado como de la Secretaría de 
Transportes informó en cada estación que durante esta semana podrán abordar las unidades cada 30 minutos 
aproximadamente. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2843865.htm  
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INTOLERANCIA 

• Truena el metrobús en el inicio de operaciones 
Con el pie izquierdo comenzaron las operaciones del metrobús. El servicio limitado y un retraso de cinco horas 
caracterizaron el primer día de actividades; las autoridades aseguraron que para evitar accidentes vehiculares, 
por la famosa prohibición de la vuelta a la izquierda, determinaron de última hora incumplir con el horario 
pactado. En la víspera, el gobernador Moreno Valle prometió que circularían las nuevas unidades este 15 de enero 
desde las 5:00 horas, pero de último momento se evitó que rodara, por lo menos hasta cerca de las 10:00 horas, 
la primera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104894 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Con graves deficiencias, se puso en marcha la Red Urbana de Transporte Articulado 
Con graves deficiencias, que incluso ponen en riesgo la vida de los usuarios, se puso en marcha la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA) en esta capital, con un derrotero de 39 paradas, de las cuales más de la mitad 
permanecieron cerradas hasta las 10 horas de ayer martes, y cuatro de ellas están incompletas en su 
construcción, lo que causó más incertidumbre que asombro entre los poblanos. Entre otras anomalías se pudo 
observar desde la falta de rutas de transporte público que alimentan a la RUTA, hasta la poca pericia y tino de los 
conductores para estacionarse en los huecos de ascenso y descenso de los usuarios. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-graves-deficiencias-se-puso-en-marcha-la-red-
urbana-de-transporte-articulado_id_18748.html  
 

 
 
MILENIO  

• Abarrotan poblanos unidades de RUTA  
Como si fuera un juguete nuevo, cientos de poblanos utilizaron por primera vez la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) en sus dos carriles troncales de 18.5 kilómetros de Tlaxcalancigo a Chachapa y viceversa, con 
el objetivo de conocer su funcionalidad y servicio, el cual estuvo disponible de 9 de la mañana a 5 de la tarde. Sin 
embargo el sistema fue saturado desde ambas terminales, donde los pasajeros se arremolinaron e hicieron fila 
por más de media hora para subir a las unidades cortas y articuladas, las cuales tardaban más en vaciarse que en 
llenarse. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73d18a3b      
 

 
 
E-CONSULTA 

• Inician poblanos recorridos de familiarización en el Metrobús 
Poco antes de medio día comenzaron los recorridos de familiarización con las unidades de la Línea 1 
Tlaxcalancingo – Chachapa de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). A pesar de que había personas en 
espera desde antes de las 8:00 horas en el paradero de Tlaxcalancingo, las unidades comenzaron a llegar poco 
antes de las 11:00. El primer metrobús partió minutos después. Por ahora, los recorridos son gratuitos; además 
que los chóferes también se familiarizan con la ruta que cubren. Un total de 38 paraderos fueron construidos a lo 
largo del trayecto de 18 kilómetros por donde pasarán las unidades. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/inician-poblanos-recorridos-de-
familiarizacion-en-el-metrobus 
 
E-CONSULTA 

• Realizan manifestaciones contra el gobierno de Moreno Valle 
Este martes, tres grupos realizan manifestaciones contra el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Miembros 
de la UNT y docentes iniciaron su protesta en el Triángulo de las Ánimas; campesinos de San Juan Tuxco, que se 
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oponen al Arco Oriente, van de la Prolongación Reforma al Zócalo de Puebla; y defraudados de cajas ahorradoras 
protestan en Avenida Reforma. El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, aseguró que personal de la 
Secretaría de Gobernación, entabló diálogos con los grupos de manifestantes que se dirigían hacia el CIS, donde 
se llevará a cabo el segundo informe del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/realizan-manifestaciones-
contra-el-gobierno-de-moreno-valle 
 

 
 
IMAGEN POBLANA 

• Deja Vargas Fosado la Secretaría de Seguridad Pública 
El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, renunció a dicha cartera en el gobierno del estado de 
Puebla debido a que fue nombrado por parte de la Presidencia de la República como nuevo Comisionado del 
Instituto Nacional de Migración. De acuerdo a versiones periodísticas nacionales, el ahora exfuncionario estatal ha 
comenzado con la entrega de recepción tanto en Puebla como en el gobierno federal. La cartera que ahora 
ocupará el originario de Huauchinango pertenece a la Secretaría de gobernación federal, a cargo de Miguel Angel 
Osorio Chong. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/deja-vargas-fosado-la-secretaria-de-seguridad-publica 
 
IMAGEN POBLANA 

• Reportan saldo blanco en Puebla tras sismo en Guerrero 
La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, reporta 
saldo blanco en los 217 municipios del estado, después del sismo de 5.0 grados en escala de Richter que se 
registró a las 13:20 horas y que de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, tuvo epicentro a 23 kilómetros 
al suroeste de Ometepec, Guerrero.. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/reportan-saldo-blanco-en-puebla-tras-sismo-en-guerrero 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• RUTA, caótico inicio de operaciones: aglomeraciones y deficiencias 
Con deficiencias, aglomeraciones y retrasos inició operaciones al público en general la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) en la ciudad de Puebla. A pesar de que el gobierno del estado afirmó que el nuevo sistema de 
transporte brindaría servicio desde las 5 de la mañana, esto no ocurrió así. Sin previo aviso, la Secretaría del 
Transporte, que encabeza Bernardo Huerta, decidió que RUTA comenzara a funcionar hasta las 9 horas, lo que 
causó irritación y serios contratiempos a cientos de poblanos que no lograron llegar a tiempo al trabajo o a la 
escuela. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35095:ruta-ca%C3%B3tico-inicio-de-
operaciones-aglomeraciones-y-deficiencias&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

• Ardelio Vargas, nuevo titular del Instituto Nacional de Migración 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, nombró a Ardelio Vargas como titular del Instituto 
Nacional de Migración (INM) y a José Ramón Martel como secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública. En la Secretaría de Seguridad Pública de Puebla queda como encargado de despacho Zeferino Juan 
Sánchez Zarza. Miguel Ángel Osorio Chong también designó a María de los Ángeles Fromow como titular de la 
Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal; Ardelio 
Vargas Fosado se desempeñará como comisionado del Instituto Nacional de Migración, señala en un comunicado. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35119:ardelio-vargas-nuevo-titular-del-
instituto-nacional-de-migraci%C3%B3n&Itemid=126 
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RETO DIARIO 
• Tec palomea al Metrobús como obra necesaria en Puebla 

El rector del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Campus Puebla, Rashid Abella 
Yunes, aseguró que el estado avanza con pasos firmes y que la implementación de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) es un gran apoyo para las familias poblanas. “Hay una frase que dice que ‘lo que es bueno para 
el peatón no es bueno para el automovilista’, y al revés. Poco a poco los ciudadanos nos tenemos que ir 
acostumbrando a este sistema de transporte que beneficiará a más personas y disminuirá sus tiempos de 
traslado”, comentó. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tec-palomea-al-Metrobus-
como-obra-necesaria-en-Puebla&id=40352 
 

 
 
NG PUEBLA 

• Organizaciones populares marchan inconformes 
Integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), entre 
otras organizaciones sociales y populares, sindicatos, campesinos y maestros, comenzaron este martes con 
distintas marchas en la capital poblana, quienes piden a Rafael Moreno Valle que se atiendan las prioridades en 
educación y economía en las comunidades con menos recursos. Por un lado, miembros de la UNT manifiestan su 
inconformidad con la forma de manejar el área laboral, ya que aseguran que además de que existe gran 
represión, sobre todo a campesino, hay una gran cantidad de personas desempleadas. (Evangelina Rosales 
Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47757organizaciones-populares-marchan-inconformes#.UPaNax2ZSVM 
 
NG PUEBLA 

• Retienen policías a campesinos que se manifestarían en informe 
Elementos de la policía estatal y federal cerraron el paso a integrantes del Frente Campesino de Ejidatarios y 
Pequeños Propietarios de San Martín y la Sierra Nevada, a la altura de San Juan Tlautla, quienes se dirigieron al 
Palacio Municipal, donde solicitaban al gobernador del estado Rafael Moreno Valle, detenga el proyecto carretero 
del Libramiento Poniente. En entrevista telefónica a este medio, Alejandro Tapia, asesor del Movimiento de 
campesinos de San Martín, explicó que esta mañana a un aproximado de ocho camiones, con más de 200 
trabajadores, se les impidió el paso hacia la capital poblana sin ninguna razón válida por policías. (Evangelina 
Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47738retienen-polic%C3%ADas-campesinos-que-se-manifestar%C3%ADan-
en-informe#.UPaN6h2ZSVM 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• No sirven los semáforos del crucero del boulevard norte a la altura de la 10 poniente donde esta el 

paradero del RUTA. 
• El día de ayer fue un día caótico por que se anuncio que iniciaría servicio a las 5:30 de la mañana RUTA 

pero salio hasta las 11 de la mañana no todos muy pocas unidades y luego terminaron temprano el 
servicio esto género gran cantidad de tráfico por la prohibición de la vuelta a la izquierda.  

• RMV destaco la entrega del transporte RUTA un día anterior 18 kilómetros para 121 mil usuarios. 
• Confirmo la entrega de 7 hospitales en un año y rescato  5 mas que estaban prácticamente de adorno. 
• Vecinos inconformes tomaron la alcaldía de la libertad por inconformidades por temas administrativos. 
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F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• Le tengo también los horarios del metrobús, esta semana va estar de 6 de la mañana en adelante, no 

después de 5:30, después de ver estos detalles que son mas o menos urgentes, nos detendremos con el 
informe.  

• ERP reconoció que hubo diferencias en el pasado con el gobernador, lejanía pero ya esta superado y dice 
que hay que evaluar la relación a través de las obras conjuntas en la capital.  

 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• El alcalde de Puebla, ERP, reconoció el trabajo del gobernador y los rectores de las principales 

universidades en Puebla.  
• Sobre el metrobús el presidente municipal, ERP, avala la segunda ruta que se esta programando a lo largo 

de la 11 norte sur, que sería de la laguna de Valsequillo hasta la Central de Abasto, el edil dice va que se 
haga, le conviene a Puebla.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Tembló en puebla la tarde de este martes el sismológico nacional reporto un movimiento de 5 grados en 

escala de Ritchet.  
• Inicio operaciones la RUTA cientos de personas se aglomeraron en paraderos para conocer el 

funcionamiento y recorrido. 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Refrenda RMV colaboración con EPN 
Durante su segundo informe de labores, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas refrendó su compromiso de 
sumarse al proyecto que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto y continuar trabajando al margen de 
ideologías partidistas para lograr la transformación de Puebla, luego de destacar el trabajo realizado en materia 
de infraestructura, inversión y seguridad pública. En la plaza cívica del Centro Integral de Servicios (CIS), el 
mandatario resaltó que se mantendrá al margen del proceso electoral que vive en entidad, para evitar que las 
elecciones del próximo 7 de julio dividan a los poblanos. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2843709.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Reformará PAN sus estatutos tras 'desbandada' de militantes 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Gustavo Madero Muñoz, informó que el instituto 
político analiza la posibilidad de realizar una alianza en Puebla con los partidos que llevaron al triunfo al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en 2010. Tras destacar el trabajo realizado por el mandatario, consideró 
que la coaliciones no sólo en este estado sino en otros del país permitirán hacer los cambios necesarios para 
México y confió que el partido blanquiazul tendrá resultados positivos en las elecciones locales de este año cuando 
se renovarán alcaldías y diputaciones. (Maritza Mena, digital) 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2843719.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Relevan al director de Gobernación de San Pedro 
En el Ayuntamiento de este municipio ya se dio el primer relevo de funcionarios, debido a que la semana pasada, 
Antonio López Espinosa, fue nombrado como nuevo director de Gobernación, en sustitución de Rómulo Ramírez 
Huerta, quien desempeñó este cargo por casi dos años. López Espinosa, antes de arribar a la Comuna cholulteca, 
ocupó cargos importantes en el sexenio federal pasado, específicamente en la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) y era suplente de la edil, Dolores Parra Jiménez. A partir de esta semana, López Espinosa atenderá los 
asuntos políticos del Ayuntamiento de este municipio. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2843601.htm  
 

 
 
HERALDO 

• Gobernador de Morelos anuncia trabajos en conjunto con Puebla 
Los gobiernos estatales de la zona centro del país han desarrollado un plan estratégico de seguridad, que será 
presentado a la Presidencia de la República, a fin de que pueda ser coordinado por el Ejecutivo federal.   Lo 
anterior lo dio a conocer el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, quien detalló que la finalidad es 
que se conjunten los esfuerzos de los estados y del gobierno federal, para evitar trabajo aislado y falta de 
coordinación en materia de seguridad y justicia. Es preciso recordar que desde el inicio del gobierno de Rafael 
Moreno Valle, las autoridades de Puebla han justificado la inseguridad que hay en la entidad a la colindancia con 
demarcaciones como Morelos, Veracruz, Guerrero, Estado de México y el Distrito Federal.   (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-16/ciudad/gobernador-de-morelos-anuncia-trabajos-en-conjunto-
con-puebla 
 
HERALDO 

• Micalco analiza con quien irán en alianza 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, informó que han determinado empezar a 
analizar con cuáles partidos políticos pueden ir en alianza el siete de julio de este año, solo dijo espera 
instrucciones y visto bueno de su líder Gustavo Madero, para confirmarlo. Rechazó que vayan a existir “dados 
cargados” en su instituto político hacia los candidatos a presidentes municipales y diputados locales, 
“efectivamente, hay una mesa de diálogo en una mesa donde está Molinar Casitas, están muy bien representados 
los diferentes puntos de opinión de Puebla”. Aseguró que hasta este momento la situación en Acción Nacional ha 
ido muy bien, reconociendo que ha bajado la polarización, por lo que las elecciones que vienen van a ser todas 
bien representadas. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-16/pol%C3%ADtica/micalco-analiza-con-quien-ir%C3%A1n-en-
alianza 
 

 
 
SINTESIS 

• Puebla se ha reposicionado con RMV: gobernadores 
Gobernadores de diversos estados se dieron cita en el informe del gobernador Rafael Moreno Valle. Algunos de 
ellos: Rodrigo Medina de Nuevo León, César Duarte de Chihuahua, Ángel Aguirre de Guerrero, José Calzada de 
Querétaro, Fernando Ortega de Campeche, Aturo Núñez de Tabasco, Mario Anguiano de Colima, además del jefe 
de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, entre otros mandatarios. La opinión general fue que el 
informe de su homólogo fue positivo. Por ejemplo, Mario Anguiano dijo que mediante la Comisión Nacional de 
Gobernadores (Conago), se trabaja con Puebla en materia educativa y en eficiencia de gobierno. Dijo que Moreno 
Valle ha logrado que el gobierno federal se interese en el trabajo que se está haciendo en esta entidad. (Verónica 
de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 
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• Puebla tiene rumbo con gestión de RMV: Panal 
Puebla va con rumbo ya que las acciones ejecutadas por el gobierno del estado han detonado éxitos en diferentes 
rubros, indicó el presidente estatal del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, tras el segundo informe 
de gobierno del mandatario, Rafael Moreno Valle Rosas. En contexto apuntó que a dos años de su gobierno son 
varias los puntos a resaltar; sin embargo se centró en materia educativa, de obra pública e inversión, pues refirió 
que son ejes fundamentales en todo gobierno para mantener a flote la economía y los beneficios de los 
ciudadanos. (Esther Sánchez González) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Mejora estado con obras de infraestructura: BAR 
Blanca Alcalá Ruiz, senadora del PRI, consideró que el estado lleva un avance positivo, sin embargo también 
resaltó que como en todo habrá aspectos que necesitan mayor atención y solución para los siguientes años. 
Asimismo, sostuvo que entre los pendientes es necesario que se prioricen las obras debido a que no pude ponerse 
en riesgo el título de Patrimonio de la Humanidad. En este sentido, dijo que en su calidad de presidenta de la 
Comisión  de Cultura en el Senado tendrá muy en cuenta la  importancia de no perder el título de la UNESCO que 
le otorgaron a la capital en 1987. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Avanza Puebla en materia judicial: David López Muñoz 
El magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE), David López Muñoz, consideró que hay avances 
en materia judicial en el estado, toda vez que parte del proyecto del actual gobierno es el cambio de instalaciones 
judiciales, además de capacitación a fiscales, defensores públicos y a los jueces, que serán parte del sistema oral 
acusatorio. Al acudir al segundo informe de gobierno del mandatario Rafael Moreno Valle, el magistrado dijo que 
en el estado hay avances visibles en la infraestructura y en demás acciones de gobierno. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Entrega Moreno Valle Informe a diputados 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó su segundo informe de labores al Congreso local, y 
de cara a los diputados resaltó que gracias a la unidad, al diálogo y a la pluralidad ideológica, se ha podido 
construir una Puebla más justa y con oportunidad para todos. 'Esta administración recibió un mandato inequívoco 
de los poblanos, transformar a los poblanos, las obras y acciones tiene un solo objetivo, el bienestar ciudadano', 
destacó. El gobernador manifestó su disposición para dar seguimiento a los temas que se presenten con motivo 
de la glosa del informe, e instruyó a los secretarios de estado para que informen al legislativo lo realizado en este 
segundo año. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• RMV ha logrado un estado con oportunidades: PAN  
Al responder  el segundo informe de labores del gobernador del estado, el presidente de la mesa directiva, 
Antonio Gali López, destacó que Puebla enfrenta procesos acelerados de cambios económicos, sociales, 
culturales,  políticos, mismos que modifican paradigmas y plantea valores. Debido a lo anterior,  el mantener una 
efectiva coalición en el gobierno, habla de una nueva cultura política que permite una mejor conducción de los 
asuntos públicos. 'Transformar el estado poblano requiere de actualizar su infraestructura e iniciar una transición 
a fin de no sólo resolver problemas coyunturales. Las reformas que plantea un gobierno de coalición son de 
naturaleza sistémica consensada y concebidas a largo plazo', indicó. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• PRI, oposición responsable: Leyva  
La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso de estado, en voz del diputado, Ernesto 
Leyva Cordova, afirmó que seguirán siendo una oposición responsable, pues no detendrán el desarrollo del estado 
aunque su partido sea distinto al ejecutivo local. Durante la sesión, Ernesto Leyva aprovechó el momento  para 
informar que su partido aprobará la reforma educativa que elaboró el presidente de la república, Enrique Peña 
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Nieto. Asimismo, indicó que la fracción del PRI en los últimos 12 años asumió su papel de oposición responsable, 
por lo que en Puebla entienden que ser oposición no es llevar la contra de todo. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Destaca Aréchiga logros en materia educativa 
El coordinador de la bancada del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, también avaló el segundo año de gestión 
de ejecutivo, exaltando la inversión en materia de educación. En este sentido, indicó que nunca antes se había 
observado un cambio real en conectividad, en las 2 mil 300 nuevas aulas digitales, en computadoras y en becas 
para los estudiantes más destacados. A la par, exaltó los esfuerzos en materia de salud, es decir, la cobertura 
universal de los servicios, a través del seguro popular, han garantizado a todos los poblanos, que así los deseen, 
el acceso oportuno a los servicios médicos.. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Mancera redoblará operatios de seguridad con Moreno Valle 
El jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera anunció trabajos conjuntos con el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle principalmente en materia de seguridad, donde adelantó que se buscarán 
acercamientos con el ejecutivo poblano con la intención de poder lograr aplicar el Proyecto Escudo Centro que 
busca blindar a la región centro del país de la presencia de la delincuencia organizada. “Seguramente hay buenas 
cosas, estamos viendo simplemente el lugar donde se desarrolla, es una parte del desarrollo de Puebla. Tenemos 
proyectos en conjunto, tenemos todavía pendiente platicar del Proyecto Escudo Centro con el gobernador. 
También tenemos proyectos en infraestructura, en desarrollo, tenemos que estar comunicados en lo que se 
avance en un lugar y lo que nosotros tenemos como buenas prácticas”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104896 
 
INTOLERANCIA 

• Añoran senadores gobiernos panistas 
El líder de los senadores en el Senado, Ernesto Cordero, recordó con entusiasmo a los gobiernos panistas durante 
una cena celebrada anoche en el salón de Protocolos, previa a la plenaria de senadores del blanquiazul que se 
celebra en Puebla. El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, le dio la bienvenida al grupo panista del Senado 
de la República. En el salón de Protocolos, Moreno Valle agradeció a los senadores su presencia a su Segundo 
Informe de Gobierno y expuso como una señal de apoyo la realización de la plenaria de los senadores en la 
ciudad de Puebla en la fecha de su segundo informe. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104895 
 
INTOLERANCIA 

• Se "pliega" Moreno Valle a Peña Nieto 
Con una escenografía, ad hoc, un Congreso que halagó al gobernador, Rafael Moreno Valle, y una ronda de 
autoelogios y críticas al pasado, Rafael Moreno Valle, rindió su segundo informe. El cobijo de sus aliados políticos 
destacó el día de ayer en los dos actos de rendición de cuentas. Ante el Congreso, el gobernador de Puebla, 
adoptó un tono casi paternal agradeciéndoles su voto a las iniciativas gubernamentales haciendo a un lado 
“diferencias ideológicas y partidistas”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104893 
 
INTOLERANCIA 

• La opacidad, sello indeleble del morenovallismo 
Más de 5 mil despedidos, opacidad en el ejercicio de la administración, disputas legales, daños a zonas históricas, 
hospitales descuidados, sectores vulnerables y campo desprotegidos, violación a derechos humanos y obras 
faraónicas, ha sido el saldo de dos años del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Esos datos tan importantes 
forman parte del “otro informe”, ese que jamás se escuchó en el Congreso estatal, ni en el Centro Integral de 
Servicios (CIS), donde el mandatario estatal solo recibió loas, vivas y aplausos. (Jorge Castillo) 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104892 
 
INTOLERANCIA 

• Cobija Elba Esther Gordillo a Moreno Valle 
La profesora y lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, felicitó al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, al 
término de su informe de gobierno. A unos cuantos pasos, el diputado de Acción Nacional, Ernesto Cordero, 
atestiguó la cálida felicitación personal de la lideresa magisterial. En el álgido momento cuando el gobierno federal 
y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sostienen una agria disputa, el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, albergó en el Centro Integral de Servicios, a la profesora Elba Esther Gordillo Morales. (Mario 
Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104891 
 
INTOLERANCIA 

• “El de Moreno Valle, un informe de mentiras” 
Diversas manifestaciones de trabajadores se presentaron ayer en la capital poblana, en contra de lo que llamaron 
un informe de mentiras, “y así quiere ser el próximo presidente del país, a ver si lo dejamos”, dijo el 
representante de la sección 3 del Sindicato de Telefonistas, Mario Flores López, quien agregó que Rafael Moreno 
Valle no es un gobernante que se preste al diálogo y solamente tocan puertas sin obtener respuestas, pero 
además, dijo que no hay recursos para la clase trabajadora. Diversas organizaciones sindicales se manifestaron el 
pasado martes y marcharon desde avenida Reforma, de la avenida Juárez y del triángulo de Las Ánimas hasta el 
Centro Integral de Servicios (CIS), donde acusaron que en dos años de mandato de Moreno Valle en Puebla, se 
toparon con un gobierno represor, que permanentemente despide a trabajadores. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104890 
 
INTOLERANCIA 

• Campo y pobreza, pendientes de Moreno Valle 
Los partidos Revolucionario Institucional y del Trabajo cuestionaron que a dos años de la administración estatal 
no se haya avanzado en el combate a la pobreza y se hayan suspendido programas sociales desapareciendo 
instituciones como el de la asistencia pública y privilegiando a los agiotistas, además de que se gasten miles de 
millones de pesos en mega obras para la zona urbana y el campo está en el olvido. Al fijar su postura sobre el 
segundo año de la administración estatal advirtieron que no se puede decir que todo está bien cuando hay serios 
rezagos en el interior del estado que deben atenderse en lo que resta del gobierno de Moreno Valle. (Francisco 
Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104889 
 
INTOLERANCIA 

• El informe morenovallista, un acto republicano de 5 minutos 
Con una destacada tibieza de cinco de las siete bancadas representadas en el Congreso del estado, ayer el 
segundo informe del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en la sede del Poder Legislativo —que era el 
verdadero acto republicano— se redujo a solo cinco minutos. En la ceremonia al presentar su postura ante el 
gobernador Rafael Moreno Valle, las bancadas de los partidos de la Revolución Democrática, Verde Ecologista, 
Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano y Acción Nacional se abstuvieron de hacer una crítica al ejecutivo, incluso 
cambiaron el texto original de lo que leerían en tribuna y solo se limitaron a reconocer los avances en materia de 
infraestructura. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104888 
  

 
 
CAMBIO  

• Cargada de 22 góbers llegan al 2do informe 
 Cobijado por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, y por 21 gobernadores, entre los que 
destacan el del Estado de México, Eruviel Ávila; de Veracruz, Javier Duarte; de Chiapas, Manuel Velasco Coello; 
de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, y de Tabasco, Arturo Núñez; Rafael Moreno Valle, gobernador del 
estado, apuntó que el próximo 7 de julio el estado vivirá un importante proceso electoral y aseguró que será 
respetuoso y continuará trabajando al margen de ideologías y en beneficio del estado. (Elvia García Huerta) 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/367-cargada-de-22-
g%C3%B3bers-llegan-al-2do-informe 
 
CAMBIO  

• Elba Esther recibe elogios del gobernador 
  Con la presencia de Elba Esther Gordillo durante su Segundo Informe de Labores, el gobernador Rafael Moreno 
Valle lanzó un reproche velado al gobierno peñanietista al afirmar que desde hace dos años Puebla vive una 
revolución educativa gracias al apoyo del SNTE. Por ello, no dudó en elogiar a la lideresa y provocó así la 
algarabía de los maestros y que ella se levantara de su lugar de manera inmediata para corresponderle. En 
cuanto a las elecciones de este año, Moreno Valle reiteró que se mantendrá al margen pero, a diferencia de su 
primer informe, esta vez no hizo el compromiso de no aparecer en actos proselitistas ni instruyó a sus 
funcionarios a actuar de igual forma. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/362-elba-esther-recibe-elogios-
del-gobernador-rafael-moreno-valle 
 
CAMBIO  

• RMV: atrapado entre Elba Esther y Peña Nieto 
 El segundo informe de gobierno le sirvió a Rafael Moreno Valle para realizar un ejercicio de lealtad con Elba 
Esther Gordillo. Nada de medias tintas o de lejanía en pleno invierno. Desde la tribuna del nuevo Centro Integral 
de Servicios, el gobernador poblano le agradeció a lideresa del SNTE su apoyo por la reforma educativa que hay 
en Puebla “desde hace dos años”. En otras palabras, la reforma educativa de Peña Nieto no es nada nuevo. Y la 
de Puebla es mejor, porque se hace con la participación del magisterio. (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/361-rmv-atrapado-entre-elba-
esther-y-pe%C3%B1a-nieto 
 
CAMBIO  

• Cerca de concretarse coalición PAN-PRD 
Es sólo cuestión de días para que el PAN y el PRD anuncien de forma oficial una alianza electoral en Puebla, pues 
las dirigencias nacionales de ambos partidos llevan un avance considerable en las negociaciones y están por 
firmar un programa de las acciones políticas y legislativas que serán impulsadas. En entrevista previa al informe 
de labores de Rafael Moreno Valle, el exdirigente del PRD, Jesús González Ortega, y el presidente nacional del 
PAN, Gustavo Madero, confirmaron que hay pláticas entre los partidos para repetir la alianza electoral de 2010. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/354-cerca-de-concretarse-
coalici%C3%B3n-pan-prd 
  
CAMBIO  

• Plana mayor del SNTE arropa a Moreno Valle 
 La plana mayor del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y del Partido Nueva Alianza 
arropó al gobernador Rafael Moreno Valle en su Segundo Informe de Gobierno. Tal como lo adelantó CAMBIO, el 
contingente del magisterio estuvo encabezado por la lideresa vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, 
quien presenció el informe del mandatario panista en primera fila, junto al coordinador de los senadores del PAN, 
Ernesto Cordero, y al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/351-plana-mayor-del-snte-
arropa-a-moreno-valle 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Miles de activistas pidieron la renuncia de RMV por no atender al campo y la pobreza 
Con pancartas en mano, más de 5 mil poblanos agremiados a diferentes agrupaciones obreras, campesinas, 
sindicales, de mototaxistas y defraudados de cajas de ahorro salieron a las calles a marchar en tres rutas distintas 
contra los deficientes resultados de los dos primeros años del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, a quien 
exigieron su renuncie por no solucionar los problemas torales del estado, como la pobreza, la falta de empleo, 
apoyo al campo, seguridad, educación y transporte público. (Yadira Llaven) 
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/miles-de-activistas-pidieron-la-renuncia-de-rmv-por-no-
atender-al-campo-y-la-pobreza_id_18745.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Censura PRI ignorancia de morenovallistas en el manejo del campo 
En el informe del gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, el grupo legislativo del PRI 
censuró la ignorancia de la administración estatal en el manejo del campo, el desmantelamiento de los programas 
de desarrollo social y el aumento de la inseguridad que se ha registrado en los dos años de gestión panista. De 
paso, los legisladores del partido tricolor aclararon que apoyará con todo la reforma educativa de Enrique Peña 
Nieto y adelantaron que trabajarán en el “diseño de nuevas reglas y mecanismos institucionales que garanticen la 
estabilidad política y económica del estado, con el debido respeto entre los poderes Ejecutivo, Legislativo y 
Judicial”. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/censura-pri-ignorancia-de-morenovallistas-en-el-manejo-
del-campo-_id_18770.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Termina luna de miel de RMV con opositores; PRI, MC y PRD se desmarcan de su gobierno 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) terminaron su luna de miel, y la 
ruptura se oficializó durante el segundo informe de gobierno que Rafael Moreno Valle Rosas presentó en el 
Congreso local, donde el Revolucionario Institucional por primera vez señaló las omisiones cometidas por la 
administración estatal y Acción Nacional retomó la crítica contra los sexenios priistas, a quienes achacó la 
devaluación de la imagen que enfrentó Puebla a nivel nacional. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/termina-luna-de-miel-de-rmv-con-opositores-pri-mc-y-
prd-se-desmarcan-de-su-gobierno_id_18772.html  
 

 
 
MILENIO  

• Rafael Moreno Valle fue la estrella del día: Elba Esther 
Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Consejo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), aseguró que la estrella del día fue el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Portando un 
vestido negro con motivos blancos y escoltada por su yerno, Fernando González, y por el representante nacional 
del SNTE, Cirilo Salas Hernández, la dirigente magisterial ingresó al Centro Integral de Servicios (CIS), sede del 
segundo informe de labores del mandatario poblano.”. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73d0471d  
 
MILENIO  

• Inicia Reunión Plenaria de legisladores panistas 
Durante la cena de bienvenida de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del Acción Nacional, el mandatario 
Rafael Moreno Valle dijo que espera haber respondido a la confianza del partido que los llevó al Senado y a la 
gubernatura de Puebla. El banquete que ofreció el mandatario estatal se dio en el Salón de Protocolos del 
Gobierno del Estado, lugar al que no llegó Gustavo Madero Muñoz, presidente nacional del PAN, pero con la 
presencia de los 38 senadores del PAN, los diputados locales y la mitad de los miembros del gabinete estatal. De 
los funcionarios estatales. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73d617f2  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Enfrenta Puebla un déficit de 180 mil viviendas, señala la Canadevi 
Al destacar que Puebla tiene actualmente un déficit en materia de vivienda de al menos 180 mil nuevas casas, el 
presidente de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda (Canadevi), Raúl Pérez Méndez, argumentó que 
en la entidad hace falta una política real en este rubro. Entrevistado tras el segundo informe de actividades de 
Rafael Moreno Valle Rosas, reiteró la necesidad de contar con reservas territoriales en los límites de la ciudad 
capital, así como en la región de Tehuacán, considerada como la de mayor potencial en el interior del estado. 
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(Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/enfrenta-puebla-un-deficit-de-
180-mil-viviendas-senala-la-canadevi 
 
 
E-CONSULTA 

• VW inaugura su nueva planta de motores en México 
Volkswagen inauguró este martes la planta de motores en Silao, en el estado de Guanajuato. Esta nueva fábrica 
es la planta número 100 del Grupo Volkswagen a nivel mundial. En la ceremonia de inauguración estuvieron 
presentes el presidente de la República Mexicana Enrique Peña Nieto, el fobernador de Guanajuato Miguel 
Márquez Márquez y Martin Winterkorn, presidente del Grupo Volkswagen. Con los motores TSI producidos en 
Silao, Volkswagen abastecerá sus plantas de ensamble en Puebla y en Chattanooga, EUA. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/vw-inaugura-su-nueva-planta-
de-motores-en-mexico 
 
E-CONSULTA 

• Estar al margen de la elección, ofrece Moreno Valle en su informe 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, exhortó a los partidos políticos locales a no dividir la entidad 
en el proceso electoral que se avecina este año y sostuvo que su administración se mantendrá al margen de la 
elección. Durante su segundo informe de labores, el cual se llevó a cabo en el nuevo Centro Integral de Servicios 
(CIS) ante unos tres mil asistentes, el mandatario estatal destacó que vienen “retos importantes” para la entidad, 
por lo que es necesario mantener la unidad a pesar de las diferencias políticas. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/estar-al-margen-de-la-
eleccion-ofrece-moreno-valle-en-su-informe 
 
E-CONSULTA 

• Seguridad, marinistas y gasto en festejos, temas ausentes del informe 
El combate a la delincuencia, los procesos contra ex funcionarios marinistas y la propia inversión para la 
construcción de la nueva sede de las oficinas de gobierno fueron algunos de los temas que Rafael Moreno Valle 
evitó mencionar durante al rendir su segundo informe de labores. Los siete pendientes del informe fueron: - Si 
bien el mandatario enalteció la construcción del Centro Integral de Servicios, el cual fue inaugurado para que 
fuera la sede del acto protocolario del informe de labores, no explicó de qué manera se pagará la obra. (Shanik 
David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/seguridad-marinistas-y-gasto-
en-festejos-temas-ausentes-del-informe 
 
E-CONSULTA 

• Las 10 cifras más importantes del segundo año de Moreno Valle 
Una tercera parte de los recursos destinados a trabajos de infraestructura en todo el estado, en lo que va del 
gobierno del Rafael Moreno Valle, se orientaron únicamente a las obras conmemorativas del 150 Aniversario de la 
Batalla del 5 de Mayo, de acuerdo con las cifras dadas por el mandatario estatal durante su segundo informe de 
labores. Éstas son algunas de las cifras más importantes dadas por el Ejecutivo durante su informe de labores: - 
En dos años de gobierno se han invertido 10 mil 193 millones de pesos en obras de infraestructura en toda la 
entidad. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/las-10-cifras-mas-importantes-
del-segundo-ano-de-moreno-valle 
 
E-CONSULTA 

• Desprotege Moreno Valle al sector empresarial: Canacope 
Es necesario que a partir del tercer año de gobierno se generen políticas públicas en favor de los empresarios 
poblanos, pues en lo que va de la administración no se le ha dado la atención correspondiente a este sector, 
indicó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), Bernardo Bojalil Daou. 
“Esperamos que en lo que queda de este periodo se haga mayor hincapié en el sector empresarial, creemos que 
se necesita mayor interrelación con el sector empresarial, más programas, más apoyos financieros y gestión 
administrativa”, expresó. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/desprotege-moreno-valle-al-
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sector-empresarial-canacope 
 
E-CONSULTA 

• Evita líder del PANAL pronunciamiento sobre alianza con el PAN 
Luis Castro Obregón, líder nacional de Nueva Alianza evitó hacer pronunciamientos a favor o en contra de una 
coalición en Puebla durante la elección local de este año, por medio de la cual los poblanos elegirán 217 
presidentes municipales y 26 diputados locales de mayoría relativa. El panalista asistió al segundo informe de 
labores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a quien su partido apoyó en 2010 a través de la coalición 
Compromiso por Puebla, junto con el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano. Estamos preparados para participar 
solos, porque la alianza dependerá de la plataforma, de los principios y de la congruencia de las diferentes fuerzas 
políticas que intenten coaligar, expresó Castro Obregón. (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/evita-lider-del-panal-
pronunciamiento-sobre-alianza-con-el-pan 
 
E-CONSULTA 

• Avalan Gustavo Madero y Mario Riestra gestión de Moreno Valle 
Tanto el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, como el presidente del Congreso de Puebla, Mario 
Riestra Piña, avalaron la gestión del primer panista en ocupar el gobierno de Puebla. El líder nacional del albiazul 
destacó que durante el sexenio de Rafael Moreno Valle Rosas se observa la transformación de Puebla a través de 
la obra pública. Por su parte, Riestra Piña salió a defender los logros del Moreno Valle al recordar que la inversión 
de mil 300 millones de dólares por parte de la empresa alemana Audi supera la inversión extranjera de los 
últimos dos sexenios –de los priístas Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres-. (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/avalan-gustavo-madero-y-
mario-riestra-gestion-de-moreno-valle 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Claroscuros en el Segundo Informe de Moreno Valle 
En su segundo informe de Gobierno, Rafael Moreno Valle dijo que durante sus dos años de administración Puebla 
ha avanzado ocho lugares en el programa nacional de apoyo al empleo, con una inversión de 145 millones de 
pesos. Sin embargo, el estudio del "Mapa de la Informalidad laboral" publicado a finales de noviembre por 
ARegional coloca a la entidad en el tercer lugar con trabajadores informales, pues 72 por ciento de la Población 
Económicamente Activa (PEA) no tiene un trabajo estable. (María Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Moreno Valle debe trabajar en un gobierno abierto a la crítica: rector Ibero 
Si bien la actual administración ha realizado acciones importantes en materia de infraestructura, transporte, 
desarrollo económico, salud y apoyo a la educación básica, todavía existen muchas asignaturas pendientes afirmó 
David Fernández Dávalos, rector de la Universidad iberoamericana. Entre estos, resaltó la construcción de un 
gobierno abierto a la crítica, el fortalecimiento de los organismos autónomos, el combate a la pobreza, atención al 
campo, la generación de empleos y la inversión de carácter productivo. (Liliana Tecpanécatl Suárez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Urge reforzar la política social del país: Juan Carlos Lastiri 
Al acudir al segundo Informe de labores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el poblano Juan Carlos Lastiri 
Quirós, subsecretario de Desarrollo Social en el país, dijo que si bien no se trata de criticar al gobierno federal 
anterior, es un hecho que urge reforzar la política social en México y ayudar a los más desprotegidos. En este 
sentido, informó que el Gobierno federal ha iniciado una coordinación estrecha con los presidentes municipales de 
todo el territorio nacional para iniciar acciones conjuntas que eleven la calidad de vida de los ciudadanos. (Liliana 
Tecpanécatl Suárez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
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PERIODICO DIGITAL 

• Reubicación del tianguis de Texmelucan requiere de inversión de 700 MDP 
Carlos Sánchez Flores, diputado federal del PRI, reveló que ya está listo el proyecto de reubicación del tianguis de 
San Martín Texmelucan, con miras a resolver los problemas que se generan en la zona ante la falta de espacio, 
por lo que será presentado a los gobiernos federal, estatal y municipal. Añadió que se requieren de 700 millones 
de pesos, cantidad que incluye los gastos del traslado, la construcción de un nuevo inmueble, además del 
desarrollo de una nueva central de autobuses para mejorar la logística de este, considerado el tianguis más 
grande de Latinoamérica. Sánchez Flores dijo que se analizan al menos tres lugares, con una extensión cercada a 
las 70 hectáreas, en donde se distribuirán las operaciones de 30 mil comerciantes. (Liliana Tecpanécatl Suárez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Avala Madero gestión morenovallista 
Gustavo Madero Muñoz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, calificó como “muy positivo” el 
segundo año de trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle. En una breve entrevista el dirigente nacional dijo 
que los cambios en la entidad son evidentes, sobre todo en infraestructura y economía. Resaltó que durante este 
segundo año de gobierno el mandatario estatal ha impulsado estrategias importantes para hacer más atractivo el 
estado para los inversionistas. Por último, dijo confiar en que el titular del poder Ejecutivo continuará con su 
dinámica de trabajo para seguir transformando a Puebla y colocarla en el lugar que se merece. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• PAN resalta que en Puebla hay pluralidad y estabilidad 
El diputado del PAN, Mario Riestra, dio a conocer la postura del partido albiazul en el Segundo Informe de Rafael 
Moreno Valle. Resaltó que a dos años de gobierno en Puebla se presume de pluralidad y estabilidad tanto política 
como social. Destacó que entre los logros de la administración estatal: obras públicas, inversión en educación, 
salud, viabilidad en finanzas estatales, competitividad, entre otras. Enfatizó que Puebla es sinónimo de cultura e 
historia. “Puebla va por buen camino”, expresó. Reafirmó que el Partido Acción Nacional seguirá apoyando al 
gobernador Rafael Moreno Valle. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• PRI afirma que no le ha dado cheque en blanco a RMV 
A nombre del PRI, el diputado Ernesto Leyva Córdova, dijo que en el gobierno federal, PRI aprendió a ser una 
oposición responsable, por ello entienden que ser oposición es colaborar pero también criticar en lo que no 
beneficie a los poblanos. Afirmó que en este segundo año el PRI dio voto de confianza a RMV en sus iniciativas 
pero no ha sido un cheque en blanco, vigilarán que realmente se apliquen para mejorar la vida de los poblanos. 
Mencionó que en los priistas no hay oídos sordos a la crítica, siempre actúan de buena fe. Por ello dijo serán más 
analíticos, estudiosos y más críticos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Se resigna Melquiades Morales a no ser incluído en la administración de Peña Nieto 
El ex gobernador Melquíades Morales Flores, negó haber recibido un nombramiento en el Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI,  y rechazó estar esperando un cargo en la administración del presidente de México Enrique Peña 
Nieto. Señaló que han sido especulaciones el supuesto nombramiento como secretario de Organización. Por otra 
parte, aplaudió la reestructuración de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, incluídos 
muchos marinistas. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48515 
  
 
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Enero de 2013 
 
 

 18 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Moreno Valle es presidenciable del PAN en el 2018: Ernesto Cordero 
El presidente del Senado de la República, Ernesto Cordero, manifestó que Rafael Moreno Valle es un excelente 
panista, un excelente militante y por lo tanto,  una carta muy prometedora para el futuro del PAN. Entrevistado 
tras su participación en el segundo informe de labores del mandatario poblano, no descartó que Moreno Valle 
pudiera ser presidenciable en el 2018. Señaló que Moreno Valle ha hecho un gran trabajo para transformar el 
estado de Puebla, por lo que cuenta con el apoyo de los senadores. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48516 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Acompañan 22 gobernadores a Moreno Valle en su informe de labores 
Muestras de cariño emitió Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, a la líder vitalicia del SNTE Elba Esther 
Gordillo Morales, considerada además su madrina política. Al minuto 25 de su discurso destacó la presencia de 
ella y su apoyo para mejorar la calidad educativa en Puebla. En su segundo informe de labores contó con la 
asistencia de la maestra, a quien le resaltó más su presencia que la del enviado por el presidente Enrique Peña 
Nieto, el titular de la Semarnat, Juan José Guerra. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48514 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Moreno Valle promete en su informe no ‘meter mano’ en elecciones 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se comprometió a no meter las manos en las elecciones 
locales de este 2013, al referir que no está dispuesto a abonar para que una campaña electoral divida a Puebla. 
Ante diversas personalidades de talla nacional y local de los tres poderes de gobierno, el mandatario local 
enumeró sus logros conseguidos durante el segundo año de gobierno, siendo el tema de infraestructura la que 
más resaltó, además de la inversión inicial por mil 300 millones de dólares que consiguió por parte de la planta de 
autos de lujo, Audi, que se instala en el municipio de San José Chiapa a partir de este año. (Isaac Jiménez  Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48513 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Partidos políticos destacan trabajo de Moreno Valle 
Con la entrega  del Segundo Informe de Labores del gobernador Rafael Moreno Valle, el Congreso del Estado dio 
inicio al Tercer Periodo Ordinario de Sesiones. Durante la sesión solemne en la sede del Legislativo, se llevó a 
cabo el acto protocolario de la entrega del segundo informe donde cada una de las 7 fracciones parlamentarias 
políticas fijaron su postura. El representante de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, quien destacó 
los megaproyectos tanto en la capital y la zona metropolitana; sin embargo, a su parecer el punto débil es el 
impulso al campo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48512 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Positivo el gobierno de RMV: SNTE 
Es necesario que las autoridades estatales inviertan mayores recursos en el tema de capacitación así como 
actualización de los maestros, consideró el secretario general del Sindicato Nacional de los trabajadores de la 
Educación (SNTE) sección 51, Jorge Luis Barreda de la Rosa. Si bien el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle 
Rosas, ha cumplido de manera paulatina sus propuestas de campaña, aún es necesario seguir trabajando, afirmó 
Barreda de la Rosa. Asimismo, el dirigente del SNTE sección 51, calificó como positivo el trabajo del representante 
del ejecutivo estatal a dos años de gobierno. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Gana la ambición al SNTE y pide más a RMV 
Al gobierno del Estado le hace falta trabajar en materia de infraestructura educativa, consideró el secretario 
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general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 23, Emilio Salgado Néstor. "La 
mejor inversión que pueden hacer los gobiernos es en el tema educativo, pues ayuda a generar un mayor 
desarrollo entre la población", opinó el líder de los docentes. Es necesario que el gobierno estatal invierta más en 
las escuelas que se ubican en las zonas marginadas de la entidad, expresó Emilio Salgado. Para temas de 
campañas políticas se invierten muchos recursos y si todos estos se destinarán a la educación seguramente se 
mejoraría mucho en este rubro, recalcó el secretario general del SNTE sección 23. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• La sonrisa de La Maestra y el espaldarazo de Eruviel  
No hay nada como una madre orgullosa, incluso si esta es una progenitora política. El “muchas gracias” que Elba 
Esther Gordillo Morales soltó mirando de frente al gobernador  Rafael Moreno Valle, mordiéndose el labio, con los 
ojos vidriosos, llevaba toda la carga emocional del orgullo, la gratitud y confianza. La aún poderosa líder moral del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reconoció la lealtad del mandatario en el momento más 
complicado que ha enfrentado la maestra en los últimos nueve años. Mas ella no fue la única destinataria de los 
mensajes del gobernador durante su Segundo Informe de Gobierno. Moreno Valle. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-sonrisa-de-la-maestra-y-el-espaldarazo-de-eruviel  
 
IMAGEN POBLANA  

• Moreno Valle es una de las “estrellas del PAN”: Cordero 
Ernesto Cordero, presidente del Senado de la República, definió a Rafael Moreno Valle como una de las ‘estrellas del 
PAN’ para el futuro del instituto político en México. El calderonista devolvió los elogios que recibió del mandatario 
poblano. Manifestó que el gobernador de Puebla es su amigo, pero además destacó que es un excelente panista y 
político. El senador fue cuestionado si ve a Moreno Valle como un presidenciable para el 2018 y así respondió: 
“Rafael es una gran panista, es un gran político, está dando muchos resultados”. Y remató: “Por supuesto que 
Rafael Moreno Valle es una de las estrellas del PAN para el futuro”. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/moreno-valle-es-una-de-las-%E2%80%9Cestrellas-del-pan%E2%80%9D-
cordero  
 
IMAGEN POBLANA 

• Gobernadores ven a RMV como presidenciable en 2018 
Lo elogiaron, le ofrecieron trabajo conjunto, lo apapacharon y hasta lo vieron como un posible presidenciable para 
el 2018. Esas fueron algunas opiniones de varios gobernadores del país que asistieron al segundo informe de 
labores del mandatario estatal Rafael Moreno Valle. Moreno Valle hizo lo que varios de sus antecesores no habían 
logrado: traer a gran cantidad de mandatarios estatales. El ejecutivo leyó los nombres de 21 de sus homólogos 
de todos los partidos políticos, es decir, el 68.75 % de los gobernadores del país estuvieron con él para darle el 
espaldarazo en su día. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/gobernadores-ven-rmv-como-presidenciable-en-2018 
 
  

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Solalinde recibió Copia de la Cédula Real de San Pedro Cholula 
Los sacerdotes Alejandro Solalinde Guerrero y Gustavo Rodríguez Zarate recibieron del Cabildo de San Pedro 
Cholula la copia de la Cédula Real por su labor en la Pastoral del Migrante y la lucha por los derechos humanos de 
las personas que cruzan el país para buscar una mejor vida en Estados Unidos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35123:solalinde-recibi%C3%B3-copia-de-
la-c%C3%A9dula-real-de-san-pedro-cholula&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

• Senadores del PAN en cónclave en Puebla 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Enero de 2013 
 
 

 20 

Tras llamar a la unidad entre los Senadores y los gobernadores que militan en el blanquiazul, el mandatario 
estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, dijo que espera que con su segundo año de gobierno haya respondido a la 
confianza del Partido Acción Nacional (PAN), que lo llevo al Senado y ahora a gobernar Puebla. En su discurso, 
durante una cena que ofreció a los Senadores panistas que durante dos días desarrollarán en la entidad una 
Reunión Plenaria, el gobernador aseveró: “Me parece que debemos ser solidarios, ustedes y yo compartimos una 
visión de país, un proyecto de nación”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35124:senadores-del-pan-en-
c%C3%B3nclave-en-puebla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Jesús Ortega condiciona alianza del PRD con el PAN en Puebla 
Excélsior informa que el ex líder nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, condicionó una nueva alianza con el 
PAN en Puebla y en las otras 13 entidades donde se llevarán a cabo elecciones este año, a que el instituto 
blanquiazul firme un programa de acciones políticas y de acciones legítimas para mejorar las condiciones de vida 
de la población. En entrevista, señaló que la decisión depende de que “Acción Nacional en Puebla estuviera 
dispuesto a firmar un programa de acciones políticas, de acciones legislativas, que compartiéramos, que tuvieran 
que ver con la mejora de las condiciones de vida de la población. No es lo importante las posiciones, si nos 
ponemos de acuerdo en qué políticas vamos a impulsar”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35122:jes%C3%BAs-ortega-condiciona-
alianza-del-prd-con-el-pan-en-puebla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Viable repetir coalición del 2010 en Puebla: Gustavo Madero 
El trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es un estímulo para concretar una coalición como la que el 
PAN impulsó en Puebla en 2010, aseveró el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul, 
Gustavo Madero Muñoz. “Estamos empujando y estamos analizando esta posibilidad, en este momento estamos 
analizando qué fue lo bueno de las alianzas del 2010 y qué cosas debemos de hacer diferentes. Es posible que se 
consolide (una coalición) pero hay que esperar”, sentenció. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35120:viable-repetir-coalici%C3%B3n-
del-2010-en-puebla-gustavo-madero&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• RMV, lugar 16 en ranking de los políticos más populares en Facebook 
Sinembargo informa que la agencia especializada en estrategias de comunicación y marketing en redes sociales, 
Business Thinking, dio a conocer la lista de los 50 líderes políticos con más seguidores en la red social Facebook. 
En primer lugar colocó al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, con más de tres millones y medio de 
“fans”, seguido del ex Secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra. En tercer y cuarto lugar se 
encuentran los ex candidatos a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador 
respectivamente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35109:rmv-lugar-16-en-ranking-de-los-
pol%C3%ADticos-m%C3%A1s-populares-en-facebook&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

• RMV es una persona con proyección nacional: Mancera 
Entre los asistentes a este segundo informe de labores de Rafael Moreno Valle Rosas, estuvo la presidenta del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, quien sólo emitió unas 
palabras, argumentando que la estrella del día era el gobernador. “La estrella del día se llama Rafael Moreno 
Valle”, afirmó al llegar al CIS acompañada por su yerno, Fernando González, y Cirilo Salas Hernández, actual 
representante nacional del SNTE. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-es-una-persona-con-
proyeccion-nacional:-Mancera&id=40358 
 
 
RETO DIARIO 
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• Rafael Moreno Valle: Recuento de un informe sin Peña Nieto 
Ante la ausencia del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, pero acompañado por la líder del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, el gobernador del estado de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas, dio a conocer su segundo informe de gobierno en el Centro Integrador de Servicios ante 
titulares de diferentes estados, diputados, senadores, líderes sindicales y religiosos; rectores de universidades, 
medios de comunicación, dirigentes estatales y nacionales de los distintos partidos políticos y ex gobernadores de 
Puebla. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rafael-Moreno-Valle:-
Recuento-de-un-informe-sin-Pena-Nieto&id=40357 
 
RETO DIARIO 

• Acude Ejecutivo del Estado al Congreso para entregar Segundo Informe de Gobierno 
En Sesión Solemne y tras la declaratoria de apertura del Primer Periodo Ordinario de Sesiones correspondientes al 
Tercer Año del Ejercicio Legal, los integrantes de la LVIII Legislatura del Poder Legislativo, recibieron este martes 
del Titular del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, el Segundo Informe de Actividades, en cumplimento a lo 
dispuesto por el artículo 53 de la Constitución Política del Estado de Puebla. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acude-Ejecutivo-del-
Estado-al-Congreso-para-entregar-Segundo-Informe-de-Gobierno&id=40354 
 
RETO DIARIO 

• Miembros de Yo Soy 132 Puebla son recibidos en la SGG ante supuesta represión 
A través de la cuenta #Yo Soy 132- Puebla, integrantes de este movimiento denunciaron represión por parte de 
granaderos durante la manifestación que pretendía arribar a la sede del segundo informe de labores del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. “Granaderos rodean a compañeros de #Yo Soy 132#Puebla que se 
manifiestan pacíficamente en la 29 Sur y Circuito Juan Pablo Segundo”, fue el primer mensaje publicado en la red 
social de Facebook. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miembros-de-
YoSoy132Puebla-son-recibidos-en-la-SGG-ante-supuesta-represion&id=40353 
 
RETO DIARIO 

• Audi e infraestructura, grandes logros de RMV: Coparmex 
El titular de la Confederación Nacional de la República Mexicana (Coparmex), Carlos Montiel Solana, destacó que 
las obras en infraestructura y la llegada de Audi a Puebla son los principales logros de Rafael Moreno Valle en este 
segundo año de gobierno. Aseguró que el reto en este tercer año de mandato es que la inversión extranjera que 
ya se tiene para Puebla se aterrice, en su momento, a las pequeñas y medianas empresas para seguir generando 
fuentes de empleo. En el caso de las fusiones de algunas secretarías de Estado, el empresario, dijo que mientras 
se tengan ahorros significativos en gasto corriente y no se baje el ritmo de trabajo, la Coparmex estará 
respaldando las decisiones de la administración estatal. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Audi-e-infraestructura,-
grandes-logros-de-RMV:-Coparmex&id=40338 
 
RETO DIARIO 

• CCE espera más apoyo a las Pyme en tercer año de gobierno estatal 
El titular del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, se pronunció porque en el 
tercer año de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas se apoye más a las pequeñas y medianas empresas (Pyme). 
Entrevistado en las instalaciones del Centro Integral de Servicios, el empresario, recordó que el 90 por ciento de 
los empleos generados en el estado de Puebla, es gracias a estos negocios. Destacó que en este segundo año de 
administración, no desacredita el esfuerzo de Rafael Moreno Valle Rosas para lograr que en 2013 se instale la 
planta armadora, Audi. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CCE-espera-mas-apoyo-a-
las-Pyme-en-tercer-ano-de-gobierno-estatal-&id=40337 
 
RETO DIARIO 

• Trabajo de RMV daría paso a nueva coalición de partidos: PAN 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Gustavo Madero Muñoz, aseguró que el trabajo 
realizado en los últimos dos años por el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, podría dar paso para repetir una 
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alianza para las elecciones del mes de julio. Así lo declaró luego de llegar al Centro Integral de Servicios (CIS) 
para escuchar el segundo informe de labores del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. En este 
contexto, Madero Muñoz, comentó que Puebla es un ejemplo para otros estados, donde se podrían realizar 
coaliciones con otros partidos, ya que está demostrado que entre los institutos políticos se construye un proyecto 
en común. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trabajo-de-RMV-daria-
paso-a-nueva-coalicion-de-partidos:-PAN-&id=40335 
 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Perdonarán 500 mmdp a deudores del fisco 
El programa de perdón fiscal que realizará este año el gobierno de México contempla un millón de créditos, informó 
el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez. El funcionario destacó que la condonación 
fiscal representará alrededor de 500 mil millones de pesos. “La cartera de créditos es de alrededor de 500 mil 
millones de pesos, si todos acceden al beneficio, la recaudación sería de 100 mil millones de pesos”, dijo ayer al 
finalizar un encuentro del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, con la prensa. La Cámara de Diputados autorizó 
en la Ley de Ingresos de la Federación 2013 un programa de condonación de contribuciones federales. (José 
Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41225.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Alistan para febrero reforma que limita préstamos a estados 
La iniciativa de Ley Nacional de Responsabilidad Hacendaria y Deuda Pública para poner orden los pasivos de los 
estados, contemplará el establecimiento de límites y medidas de contención para evitar los excesos de 
endeudamiento de los gobiernos, informó el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. El funcionario afirmó que 
en el próximo periodo ordinario que inicia el 1 de febrero se llevará al Congreso de la Unión su propuesta. El titular 
de Hacienda y Crédito Público añadió que también buscarán reducir el costo del endeudamiento al que acceden las 
entidades y ayuntamientos cuando van por un financiamiento en el mercado de deuda. (José Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41226.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Nombramientos en la SEP 
En 2009, cuando el Fondo de Cultura Económica cumplía 75 años de vida, contaba con 12 librerías en el Distrito 
Federal, ocho en igual número de estados del país, una librería virtual, nueve filiales en el extranjero y dos centros 
culturales: el Bella Época en el Distrito Federal; y el Gabriel García Márquez en Bogotá, Colombia. Hoy, cuatro años 
después, mantiene el rumbo, tiene 14 librerías en la ciudad de México, nueve en distintas entidades del país y 
filiales en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, España, Guatemala, Perú y Venezuela. Esa institución descentralizada 
del Estado mexicano, la cual fundó Daniel Cosío Villegas junto con un grupo de economistas mexicano. (Yanet 
Aguilar) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41227.html   
 
COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La crónica de un tributo anunciado 
Para las pulgas del gobernador debió ser humillante el hecho de tener que rendirle tributo al presidente Peña 
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Nieto, cuando la mayoría de los presentes en el CIS conocían letra por letra el mensaje morenovallista, gracias 
al adelanto que dio Intolerancia en su edición del lunes. 
Palabra por palabra, Moreno Valle repitió las frases que el presidente externó en su primer mensaje a la nación, 
en una clara muestra de sumisión ante el nuevo habitante de Los Pinos. 
Al término de cada uno de los enunciados morenovallistas, los invitados asentían con la cabeza no al contenido 
de las mismas, sino para confirmar lo que había anticipado este rotativo. 
Por sí fuera poco, en la propia oficina de prensa de la Presidencia se conocía el texto completo del informe, 
cuyo borrador de 21 páginas se encontraba de posesión de Intolerancia Diario. 
Así las cosas, el impactante homenaje a Enrique Peña Nieto, preparado con gran ilusión por el Señor de los 
Cerros, no fue otra cosa que la “crónica de un tributo anunciado”. 
El beso del diablo 
Sin duda, desde el ángulo que se les mire, los informes de los gobernadores son los eventos políticos del año. Y 
el de ayer no fue la excepción. 
La presencia de 21 gobernadores demuestra que las constantes ausencias de Moreno Valle para hacer 
presencia en los informes de todos los gobernadores del país ayer le rindieron estupendos dividendos. 
A visita recíproca, 21 mandatarios pagaron la “cortesía” del poblano, quien es reconocido como el único 
gobernador que asiste a todos los informes del país, apoyado siempre por su flamante Agusta y por lujosos 
aviones privados para no faltar a tan importantes eventos. 
Por otra parte, acapararon reflectores los suspirantes al Charlie Hall, en donde Enrique Agüera, Tony Gali y 
Enrique Doger fueron los más asediados. 
Otro que robó cámara fue Jorge Estefan, quien aprovechó el dominante auditorio tricolor para confirmar que es 
el priista de mayor peso entre los gobernadores de su partido. 
Mención aparte merece la “muñequita” del pastel, quien no fue otra que la maestra Elba Esther y quien sin 
lugar a dudas vino a marcar su territorio adueñándose del escenario, y de paso para ponerle una etiqueta 
indespegable a su pupilo. 
Negar la animadversión que Peña Nieto tiene hacia la figura de la Gordillo resulta imposible. De ahí que el 
tributo a Peña con el que arrancó su informe se vaya por el caño con el reconocimiento público de Moreno Valle 
hacia la figura de la maestra. 
Si de algo podemos estar seguros es que el único mensaje que llegará a Los Pinos es precisamente el del 
reconocimiento morenovallista a Elba Esther. 
En pocas palabras, al Señor de los Cerros ya lo besó el diablo. 
El gobernador presta su Agusta 
Como un gesto de auténtica bondad, el gobernador Moreno Vallé decidió prestar su exclusivo y lujoso 
helicóptero negro modelo Agusta Grand para que apareciera en el video, cuando mencionó el monto invertido 
en la flotilla de ambulancias aéreas con las que cuenta el estado. 
Lo que no les dijo es que el Agusta no ha sido utilizado una sola vez para ese fin, ya que no cuenta con el 
equipamiento para prestar ningún tipo de auxilio médico ni de protección civil; por el contrario, todo el 
equipamiento adicional es para dar un servicio ejecutivo, de gran comodidad y lujo para su principal pasajero, 
que no es otro que el morador de la Casona de Los Fuertes. 
Sin embargo, hay que agradecer el detalle de haberse desprendido unos minutos de su lujoso juguete para que 
los poblanos nos pudiéramos sentir orgullosos de tener la “ambulancia aérea” más lujosa del mundo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1926 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El día del gobernador y el mensaje para Peña 
Los genes priistas del gobernador de Puebla lo traicionan una y otra vez, no importa que él mismo se defina 
como panista por conveniencia o que necesite a este partido para buscar su sueño de llegar a Los Pinos en el 
2018. 
Ni duda cabe, Moreno Valle ha logrado rebasar en todos sus excesos a sus antecesores y lo más impresionante 
sin duda es el gasto que se realizó en la organización de su segundo informe de labores, el cual rebasa, y por 
mucho, lo antes visto en la entidad. 
Si bien sus corifeos resaltan como un mérito que logró reunir a cerca de 22 mandatarios estatales, lo cierto es 
que también faltó gente de primer nivel, sobre todo empresarios. 
En la televisión fue notorio el número de asientos vacíos en la zona VIP, esto seguramente le costó un fuerte 
“jalón de orejas” a varios funcionarios encargados de la parte operativa, ¿verdad Miguel Ángel de la Rosa y 
Óscar Gómez, coordinador de asesores de Fernando Manzanilla? 
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Si algo irritó a la gente sobremanera fue el hecho de que se haya ahorcado la circulación en la zona, ya de por 
sí en conflicto por la puesta en marcha de la primera línea del metrobús, denominado RUTA. 
Y para acabarla, cerraron la mitad de la vía Atlixcáyotl para la celebración de la comida del gobernador, como 
en los viejos tiempos del partido que dejó en 2006 Moreno Valle. 
Políticamente, el informe estuvo marcado por el mensaje que desde Puebla le envío el gobernador Moreno Valle 
al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, pero no el que leyó, sino el que le envío desde la primera fila 
de sus invitados. 
Ahí en primer plano estuvo la maestra Elba Esther Gordillo, siempre cómoda, siempre bien cuidada por 30 
elementos puestos a su disposición y atentos a evitar cualquier abucheo en torno a la sempiterna líder del 
SNTE.  
El mensaje para quienes saben decodificar no deja ninguna duda: “Puebla es territorio de Elba Esther Gordillo 
por si alguien le quedaba alguna duda y Puebla es su aliada contra la embestida federal desatada en su contra 
y disfrazada de reforma educativa”. Así tal cual. 
Para reafirmar lo aquí escrito, el gobernador, al cual hay que reconocerle no niega a sus amigos, le dio un 
fuerte abrazo y un gran beso a su querida madrina política, la Gordillo. 
Un último aspecto no menos importante es que el aparato morenovallista se movió con todo para colocar en el 
segundo lugar de las tendencias durante todo el día en Twitter el hashtag #MorenoValle2Informe, aunque 
curiosamente muchas de las cuentas manejadas solo tienen 2, 18, 37 y por mucho 42 seguidores. 
Ardelio, a Migración 
Y sigue la mata dando. El poblano Ardelio Vargas Fosado es el nuevo personaje que abandona el gabinete 
estatal, el cual cuenta con más bajas que el ejército norteamericano en Vietnam. 
Vargas Fosado, quien es uno de los consentidos del nuevo embajador de México en los Estados Unidos, 
Eduardo Medina Mora, será el nuevo titular del Instituto Nacional de Migración, lugar al cual llegó seguramente 
por recomendación de su amigo. 
Vargas se manejó al inicio de la presente administración federal como probable coordinador de las fuerzas de 
seguridad a nivel nacional, pero ahora tiene la responsabilidad de estar al frente del Instituto Nacional de 
Migración, entidad donde enfrentará a toda una mafia involucrada en el tráfico de indocumentados hacia los 
Estados Unidos, pero también de personas, niños y todo aquello que le deja jugosas ganancias al crimen 
organizado. Vaya tarea que tendrá ahora el serrano. 
Hay que ver quién llega a llenar el hueco que deja la salida de Vargas Fosado en el de por sí convulsionado 
gabinete morenovallista donde el último en salir ¡que cierre la puerta! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1925 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Donde quedaron las cifras de la seguridad en Puebla? 
Un servidor y muchos poblanos nos quedamos con las ganas de saber qué más pasó en el segundo año del 
gobierno de Rafael Moreno Valle en materia de seguridad pública. 
Nos faltó saber si hubo o no investigaciones contra funcionarios de los cuerpos de seguridad, investigación y 
persecución de delitos, cuando se descubrió o, mejor dicho, la Marina detuvo en territorio poblano a personajes 
ligados al crimen organizado, principalmente de la organización de “Los Zetas”. 
En ese momento no se dijo si algún funcionario iba a ser separado de sus funciones por negligente o por estar 
involucrado en la presencia de los “patrones del mal”, por lo mismo se esperaba una respuesta enérgica del 
ejecutivo que demostrara su preocupación por mantener al estado de Puebla como un estado de Paz. 
Por lo mismo un servidor piensa que el gobernador se abstuvo de dar las cifras de ejecuciones que la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) no ha podido aclarar y que todas están ligadas al crimen organizado, 
como la familia masacrada en el interior de su domicilio, en la colonia Reforma Sur y que terminaron en 
Valsequillo, o los hombres ejecutados en acciones por separado, incluso un funcionario del ayuntamiento de 
San Andrés Cholula, donde incluso fueron hallados “narcomensajes”. 
¿Nuevo grupo de investigación de secuestros? 
Todo parece indicar que a nuestro gobernador no le informaron bien o le dijeron una “mentira piadosa” al 
decirle que durante su administración fue creado un grupo antisecuestros en la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ), que intervino para el desmantelamiento de 11 bandas de secuestradores. 
Con relación a la detención de mafiosos que componían bandas de plagiarios, algunos de estos células del 
crimen organizado, nadie dice nada, es cierto, lo que no es cierto es la creación de este grupo, la realidad es 
que desde la administración pasada existe, primero con el nombre de DIEDO (Dirección de Investigaciones 
Especializadas en Delincuencia Organizada), luego DADAI (Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto) y 
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finalmente DGADAI (Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto), como la encontró el procurador 
Carlos Antonio Carrancá Bourget. 
En otras palabras, no es cierto que este grupo adquirió eficacia en esta administración, de por sí ya eran 
“chingones” para detener secuestradores, lo que sí es cierto es que en esta nueva procuraduría ni siquiera les 
pagan a tiempo su bono, los tienen materialmente amenazados, cuando antes eran los “consentidos”. 
¿Guerra contra la trata en Puebla? 
La cifra de la detención de 26 presuntos “tratantes de blancas” y el rescate de unas 40 víctimas de trata que 
presumió el gobernador en su segundo informe también es mucho que presumir. 
Al gobernador no le han informado, si es que le informan, que en Puebla capital opera un hombre llamado 
Fulgencio, apodado “Don Ful”, quien es el enlacen entre autoridades del ayuntamiento de Puebla —de 
Normatividad, por supuesto—, además de corporaciones policíacas, para llevarle las rentas de casas de masaje, 
de citas, de hoteles donde se ejerce la prostitución, mucha de esta obligada. 
No le han dicho que existen grupos criminales, disfrazados de policías, que se dedican al regenteo de lugares 
donde se ejerce el oficio más antiguo del mundo, con menores de edad, con venta de drogas. 
No hay necesidad de que al ejecutivo le informen, sería bueno que un día de estos se manchara las manos de 
Puebla y que él mismo sea testigo de que la “trata de blancas” es una constante, de que están metidos en el 
negocio hasta sujetos que se hacen pasar como “administradores”, que no son más que estafadores, uno de 
estos cocainómano, que aseguran “representar legalmente a la prostitución”. 
Del tintero 
Al gobernador se le olvidó dar el pésame a la familia del periodista ejecutado en la ciudad de Tehuacán, por 
miembros del crimen organizado, cuando estaba cumpliendo con su deber. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1924 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
2º informe: el arte de quedar bien con Dios y con el Diablo 
El invierno de Elba Esther no parece asustar al gobernador poblano, que lejos de avergonzarse del madrinazgo 
de la lideresa del SNTE, sacó pecho y la exhibió por todo lo alto. En Los Pinos ya saben que Moreno Valle es de 
una pieza y no va a abandonar a Elba Esther. Que si caen, caerán juntos. Con las consecuencias que ello 
implica. Amén. 
El segundo informe de gobierno le sirvió a Rafael Moreno Valle para realizar un ejercicio de lealtad con Elba 
Esther Gordillo. Nada de medias tintas o de lejanía en pleno invierno. Desde la tribuna del nuevo Centro 
Integral de Servicios, el gobernador poblano le agradeció a lideresa del SNTE su apoyo por la reforma 
educativa que hay en Puebla “desde hace dos años”. 
En otras palabras, la reforma educativa de Peña Nieto no es nada nuevo. Y la de Puebla es mejor, porque se 
hace con la participación del magisterio. Así lo dijo el gobernador poblano: “con la participación de los ámbitos 
social, privado y sindicato, convencido que la corresponsabilidad entre el magisterio y todos los niveles de 
gobierno nos permitirá lograr un cambio profundo”. 
Emocionada, “La Maestra” se levantó de su asiento en la primera fila, además de enviar un abrazo mientras un 
poco discreto operativo de los maestros asistentes comenzó a lanzar vítores a favor del SNTE, secundados por 
Mónica Arriola y la plana mayor de Nueva Alianza. 
Más claro el mensaje, imposible: Puebla es territorio elbista. 
Del emotivo agradecimiento fueron testigos 22 gobernadores que arroparon al poblano. Una concentración de 
mandatarios como pocas veces puede verse porque hubo de dulce, de chile y de manteca.  
Lo mismo priistas como Eruviel Ávila, Rodrigo Medina, José Calzada y Javier Duarte, que panistas como 
Guillermo Padrés y José Guadalupe Millán. Miguel Ángel Mancera, Graco Ramírez y Arturo Núñez. Incluso el 
único verde del país, Manuel Velasco de Chiapas.  
En un acto de funambulismo, Moreno Valle quiso quedar bien con Dios y con el Diablo: al principio de su 
mensaje citó las palabras del presidente Peña Nieto en la firma del Pacto por México: “se necesita que la 
pluralidad, a diferencia de las visiones en las cuales debe haber un choque entre las fuerzas políticas, nos 
permita encontrar los acuerdos y lograr el ascenso de México”. 
Su acto de contrición no convenció demasiado a Juan José Guerra Abud, representante del Ejecutivo federal. El 
titular de Semarnat, sin embargo, fue educado y diplomático. Al finalizar el informe acompañó al gobernador 
por el paseo del Atoyac y el Ecoparque, y después se quedó a presidir la comida del festejo. 
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Nunca hizo malas caras o se le vio incómodo. 
 ¿Cuál será el parte que le rinda a su jefe Peña Nieto? 
**** 
Hasta hace unas semanas, varios periodistas nacionales nos vendieron a una Elba Esther Gordillo casi in 
articulo mortis. Aquejada por la enfermedad, múltiples dolencias y con ánimo derrotado por su enfrentamiento 
con el gobierno federal. 
La lideresa del SNTE que vino a Puebla ayer lucía radiante, exultante, del brazo de Gerardo Islas Maldonado y 
resguardada por la guardia pretoriana que lideran su hija Mónica Arriola y su nieto René Fujiwara. 
“La Maestra” no ha perdido punch. Tan pronto arribó a la explanada del CIS se armó un revuelo a su alrededor 
y no faltó quien le pidió una fotografía. Incluso las senadoras Blanca Alcalá y Lucero Saldaña corrieron a 
saludarla. 
Por supuesto, todos los gobernadores presentes pasaron lista con ella. 
Elba Esther, sin embargo, fue prudente con su amigo Moreno Valle y evitó dar declaraciones que desviaran la 
atención. Frente a la petición de los reporteros, dijo que la estrella del evento era el gobernador y que no iba a 
hablar.  
Nuevamente del brazo del joven líder de Nueva Alianza en Puebla, abandonó el CIS en medio de la algarabía y 
tomó una camioneta con rumbo desconocido. 
Más tarde, trascendió que tuvo un breve cónclave con los comités de las secciones 23 y 51 del SNTE, en las 
instalaciones de esta última, con el objetivo de bajar la línea sobre la resistencia a la reforma educativa. 
*** 
La noche previa al informe, la oficina del gobernador tenía 25 gobernadores confirmados para asistir al evento, 
todos con su respectivo anfitrión local. Moreno Valle tenía confianza en la reciprocidad de los mandatarios ante 
las versiones de un bloqueo inducido. 
A punto del mediodía, los jardines anexos del CIS se convirtieron en un estacionamiento de helicópteros: 
aeronaves surcaban el espacio trayendo pasajeros de lujo que se instalaban en un salón VIP del edificio sur. 
El desfile de gobernadores provocó un tráfico de helicópteros y aeronaves que aterrizaban al lado del nuevo 
complejo gubernamental que se asemeja más a un palacio: fachada de talavera, lago artificial, pisos de 
mármol, jardines y helipuerto. Todo por la friolera de 3 mil 800 millones de pesos pagaderos a 28 años. 
En el momento de arrancar su discurso, tan sólo había 17 gobernadores presentes, pero ya habían llegado los 
más importantes, Miguel Ángel Mancera —su anfitrión fue el procurador Carrancá— y Eruviel Ávila, así como 
sus vecinos Javier Duarte, Graco Ramírez y Mariano González Zarur. A lo largo del mensaje, llegaron otros 
cinco. 
Si alguien intentó un boicot, fracasó. 
Veintidós mandatarios estatales es una gran cifra. Un porcentaje de bateo de .350. Nadie se puede quejar. El 
músculo, la convocatoria, no decepcionaron. 
****  
A fuerza de repetirse, los logros en materia de infraestructura, salud, turismo, crecimiento económico, pierden 
frescura e impacto. Tanto en tan poco tiempo se vuelve banal. Haría falta recordar que hace apenas unos años 
el orgullo del marinismo era contar las dosis de semen de toro. 
El informe no tuvo un tema central y el caso de Audi fue relegado entre la multitud de logros, como si todos los 
días se consiguiera una inversión de mil 300 millones de dólares. 
Pero se entiende porque la prioridad de Moreno Valle era enviar mensajes de paz y colaboración a Peña Nieto. 
La única novedad del día fue el acto circense de @Netodechinantla en el Congreso: la lectura de un discurso 
redactado desde el CEN priista que dejó en ridículo a los diputados del tricolor porque a lo largo del segundo 
año de la administración votaron todo a favor sin chistar. ¿Y ahora vienen a ponerse críticos? 
Afortunadamente, Mario Riestra estaba ahí para ponerlo en su lugar. Y lo puso. 
****  
Dicen que en la política el ejercicio de la lealtad es la gran virtud. 
En las duras y las maduras, Moreno Valle y Elba Esther han mantenido su relación. Fue así en 2003 cuando la 
rebelión de diputados priistas la defenestró de la coordinación en San Lázaro. También en 2006 cuando “La 
Maestra” subió al poblano al barco de Felipe Calderón y al PAN. Y qué decir del 2010, cuando un ejército de 
operadores magisteriales desembarcó en Puebla para ganarle la gubernatura a Mario Marín.  
El invierno de Elba Esther no parece asustar al gobernador poblano, que lejos de avergonzarse del madrinazgo 
de la lideresa del SNTE, sacó pecho y la exhibió por todo lo alto.  
En Los Pinos ya saben que Moreno Valle es de una pieza y no va abandonar a Elba Esther. 
Que si caen, caerán juntos.  
Y si ganan la batalla de la reforma educativa, la van a ganar juntos. 
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Con las consecuencias que ello implica. 
Amén. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/tiempos-del-nigromante/item/355-2%C2%BA-
informe-el-arte-de-quedar-bien-con-dios-y-con-el-diablo 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Diputados del PRI y PT reclaman atención al campo 
En la sesión del Congreso local efectuada a las 11 horas en el recinto legislativo de la 5 Poniente, los diputados 
representantes del PRI y del PT reclamaron al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que tuviera desatendido al 
campo y que, en cambio, concentrara su atención en la ciudad de Puebla. 
Y es que en realidad durante año y medio —el gobernador rindió ayer su Segundo Informe de Gobierno— el 
campo poblano tuvo una mala atención, y hace seis meses aproximadamente el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Rural, Alberto González Hernández, fue sustituido por Rodrigo Riestra Piña, quien dedicó los últimos 
meses de 2012 a recomponer las cosas, pagando primero a decenas de proveedores a quienes se debían 
diversas cantidades desde hacía casi un año, muchos de los cuales estaban al borde de la quiebra, y a 
implementar un plan para impulsar las actividades agropecuarias en la entidad, que se pondrá en marcha este 
año. 
Pero los representantes populares estaban hablando en función de lo que no se ha hecho y no de lo que se 
piensa hacer. El gobierno deberá dedicar mayor atención y ser más eficiente en el medio rural para estar 
acorde con la política anunciada por el presidente Enrique Peña Nieto, y eso deberá hacerse cuanto antes. 
Mientras en el recinto del Congreso se llevaba a cabo la sesión solemne en la que el gobernante entregó su 
informe y los diputados hacían su reclamo, a unas cuantas cuadras, en el zócalo, frente al Palacio Municipal, 
varios cientos de campesinos de la región de San Martín Texmelucan protestaban porque no hubiera apoyos 
para la producción agropecuaria y criticaban a los diputados local y federal de ese distrito por no reclamar a las 
autoridades estatales o federales mayores apoyos para el sector rural. Dijeron que eso se debía a que los 
campesinos poblanos no cuentan con una verdadera representación en las cámaras de diputados, pues en su 
mayor parte éstos ignoran los problemas del medio rural. 
El informe fue en el Palacio Legislativo 
La sesión solemne del Congreso para que el gobernador presentara su informe no fue el acto que se 
llevó a cabo en el Centro Integral de Servicios, que está en Angelópolis, sino el que se realizó a las 
11 horas en el recinto parlamentario de la 5 Poniente 128 en el Centro Histórico. 
Ahí el gobernador entregó el documento a la diputación estatal y el diputado Antonio Gali López pronunció la 
respuesta al informe, ofreciendo que se analizaría el documento, se discutiría y se darían a conocer al Ejecutivo 
los resultados de ese análisis. 
Después de ello, tuvo lugar el actoen el Centro Integral de Servicios, al que asistieron aproximadamente 3 mil 
personas. Durante el mensaje del jefe del Ejecutivo estuvieron el representante presidencial Juan José Guerra 
Abud, secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales; gobernadores de 17 estadosde la República; el jefe 
de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera; así como los exgobernadores doctor y general Rafael 
Moreno Valle, abuelo del actual gobernante; licenciado Guillermo Jiménez Morales; licenciado Mariano Piña 
Olaya y licenciado Melquiades Morales Flores. Quienes estuvieron ausentes fueron Manuel Bartlett Díaz y Mario 
Marín Torres. 
Sí asistieron los rectores de las universidades públicas y privadas; el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa; el obispo de Tehuacán, Rodrigo Aguilar; autoridades municipales de todo el estado, diputados 
locales, senadores; dirigentes de los partidos políticos, entre ellos el del PAN, Gustavo Madero, y Jesús Ortega 
representando al PRD; dirigentes locales del PRI, autoridades militares, dirigentes empresariales, dirigentes 
obreros y de sindicatos independientes, entre otras figuras. 
Uno de los asistentes que llamó la atención fue la maestra Elba Esther Gordillo, presidenta del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación y fundadora del Partido Nueva Alianza, que formó parte de 
Compromiso por Puebla, la unión de partidos que llevó al poder a Moreno Valle Rosas. 
Después del discurso del gobernador hubo un convivio para los invitados especiales. 
Notas breves: Pasado el informe del gobernador, todos los partidos estarán “en sus marcas” para 
iniciar la lucha por la conquista de 217 presidencias municipales y 26 diputaciones locales de mayoría. En 
esta contienda, el PRI tiene interés en recobrar todo lo que perdió en las elecciones del 2010, principalmente la 
alcaldía de la capital del estado, y para ello cuenta con varios aspirantes, entre los que destacan Enrique 
Agüera Ibáñez, rector de la BUAP; el diputado federal y exrector Enrique Doger Guerrero y el empresario José 
Chedraui Budib. El PAN, por su parte, cuenta también con varios aspirantes, entre ellos Fernando Manzanilla 
Prieto, actual secretario general de Gobierno, uno de los más capaces y discretos funcionarios del actual 
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gobierno; Antonio Gali Fayad, también destacado funcionario, quien tiene a su favor su simpatía personal, y 
José Aguilar Chedraui, secretario de Salud del gobierno estatal… Del PRD no suena nadie pero, aunque 
sonara, no tendría posibilidades reales. Si bien es cierto que la izquierda ganó en Puebla la votación para 
Presidente de la República, ello se debió a la simpatía que muchos poblanos profesan a Andrés Manuel López 
Obrador y no a la confianza que tengan en los partidos de izquierda, divididos y confrontados internamente, 
sobre todo el PRD… La batalla electoral local de este año va a ser interesante: el Congreso del estado, 
que este año termina el periodo para el que fue electo, tuvo una muy mala imagen ante la opinión pública y es 
posible que el electorado ponga mayor atención en la elección de los futuros diputados. La legislatura que 
termina es calificada de débil, sumisa y desconocedora de la realidad del estado. Pocos de los legisladores que 
entraron en la última fase de su periodo se salvan de esa crítica demoledora que les hacen en todas partes. 
Bueno, hasta sus propios correligionarios del PRI y del PRD, principalmente, critican a sus diputados… Están 
en Puebla los senadores del Partido Acción Nacional, que ayer iniciaron su reunión anual, misma 
que terminará hoy. Los senadores panistas, como los de otros partidos, se reúnen anualmente en diferentes 
partes del país para discutir sus estrategias y los planteamientos que harán en la Cámara a la que pertenecen. 
El PAN está atravesando por su peor racha en todo el país desde que llegó al poder federal. Su militancia se 
desplomó en 80 por ciento y existen pleitos internos que parece que no terminarán en el corto plazo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/pulso-politico/item/336-diputados-del-pri-y-pt-
reclaman-atenci%C3%B3n-al-campo 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*¿Cuál informe?  
*Adiós Ardelio Vargas 
Informe a medias. Aunque para la mayoría de los poblanos el segundo informe de labores del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, paso desapercibido. La gente inmersa en la política local que acudió a las 
instalaciones del CIS, fue víctima de la desorganización total y el exagerado despliegue de seguridad sobre la 
vía Atlixcáyotl, para escuchar información a medias de parte del mandatario estatal. Además de presenciar el 
reto que con el efusivo saludo a su protectora Elba Esther Gordillo, “declaró” al Presidente Enrique Peña Nieto, 
que por algo desdeño la invitación y mandó al secretario de la SEMARNAP, Juan José Guerra Abud. 
Tan desesperado está el gobernador Moreno Valle Rosas para congratularse con el primer mandatario de la 
nación, que expresó que tiene el compromiso de sumarse al proyecto de Peña Nieto. Sin embargo el Presidente 
lejos está de considerarlo un aliado. 
En el documento oficial que mandó el gobierno poblano después del informe, destaca de manera ridícula la 
expresión del Presidente Peña Nieto México comienza una nueva etapa de su vida democrática. En esta hora 
decisiva de la vida de la República se requiere que los políticos hagamos de las conciencias las bases para 
alcanzar los acuerdos esenciales, se necesita de la pluralidad a diferencia de las visiones en las cuales debe 
haber un choque entre las fuerzas. Nos permite encontrar los acuerdos y el ascenso de México”. Estas palabras 
las dijo el 2 de diciembre pasado. 
Y no podía ser de otra manera el poder se le escapa como agua entre los dedos, sabe que “viene lo mejor” en 
su restante administración y requiere de alejarse de la lumbre para evitar quemaduras difíciles de curar. 
Sin duda la tarde de ayer 15 de enero del presente año, fue la de la consagración como actor del gobernador 
de Puebla. La habilidad innata para decir las cosas a medias es de admirarse. Rafael Moreno Valle Rosas, sin 
estudiar actuación conoce los secretos del engaño. 
Cuando presumió las obras edificadas en Puebla y los logros en otros rubros de su administración en los 2 años 
que lleva al frente, informó a medias como se concretaron. A medias porque jamás mencionó la arbitrariedad 
para despojar a poblanos de sus propiedades. 
Lo más reprobable es que ni siquiera mencionó el atropelló a Puebla y los poblanos, para alcanzar sus objetivos 
de proyección personal. Tuvo la oportunidad de recuperar la confianza de los gobernados y la desechó. El 
atentado contra la inteligencia de los poblanos fue directo en el informe del gobernador. Saben cómo se las 
gasta Moreno Valle Rosas y perdió la credibilidad. 
Volvió a engañar a los asistentes y a quienes lo escucharon sobre la recuperación del predio al que llamó 
Parque Metropolitano, mismo que se encuentra en litigio y no ha ganado el gobernador en formar definitiva. 
Pero como diría el propio Moreno Valle Rosas, “lo mejor está por venir” 
Como adelanto les podemos informar que en breve deberá responder a la demanda por despojo del terreno 
donde se edifico el CIS, el mismísimo lugar donde ayer rindió su segundo informe de labores el gobernador. La 
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historia añeja desde hace más de 2 sexenios no tiene desperdicio. Y como es costumbre La Entrega narró parte 
con pelos y señales. 
En el presente hay datos nuevos que les revelaremos en el futuro inmediato. Saldrán chispas del asunto. 
Reporte del Informante 
Sin presunción anoche se confirmó lo que La Entrega les adelantó el lunes pasado, la renuncia de Ardelio 
Vargas Fosado, como secretario de seguridad pública. Aunque nos equivocamos en lo de un puesto de segundo 
nivel, porque aceptó uno de tercero. Pero otra conformación fue lo de las diferencias con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, por lo que en adelante será el comisionado del Instituto Nacional de Migración. 
Ningún otro motivo más que los desacuerdos con el gobernador lo llevaron a aceptar el nombramiento que hizo 
el secretario de gobernación Miguel Ángel Osorio Chong. 
Al mismo tiempo otro priista, Alejandro Armenta Mier, también fue llamado al equipo del Presidente Peña Nieto, 
como director del Registro Nacional de Población e Identificación Personal. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-16/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Fue un día feliz para RMV, no para los poblanos 
*Gasto enorme en difundir su segundo informe 
De acuerdo a la opinión de invitados al segundo informe de Rafael Moreno Valle Rosas, muchos coincidieron en 
reconocer que fue un día feliz para él. 
En efecto, tienen toda la razón. 
Un día feliz “para él”. 
Qué dirán los miles de habitantes que viven en zonas rurales con el abandono de su gobernador hacia el 
campo. 
Los ciudadanos que habitan zonas de alta pobreza y marginación, qué podrán decir con el hambre que tienen. 
Los cientos de trabajadores desempleados en los dos años de su gobierno, incluyendo a los burócratas y del 
IAPEP. 
Por eso las barreras de hierro en los dos lugares donde estuvo ayer. 
Primero en el Congreso del Estado, en donde les regaló siete minutos a los diputados en un mini mensaje, 
donde lo único que hizo fue presumir la gran inversión en obras. 
Las calles adyacentes al edificio legislativo del centro –como se lo adelanté ayer-, estuvieron cercadas por 
policías uniformados tras barreras de hierro, sólo dejaban pasar a las personas debidamente acreditadas. 
Esto fue la 3 sur y 5 poniente; 16 de septiembre y 5 poniente; 3 poniente entre la 3 sur y 16 de septiembre. 
Posteriormente, más barreras fueron colocadas cercando el Centro Integral de Servicios. 
Todo este aparato de seguridad o murallas, fue un claro reflejo del temor a las amenazas que habían lanzado 
diversos grupos sociales, de protestar en el informe del gobernador por todo lo que no ha cumplido y su política 
de autoritarismo. 
Hay que hacer notar que a falta de su “padrino”, Felipe Calderón Hinojosa, que de haber sido presidente de la 
República todavía, seguramente habría venido a apoyarlo, llegó el dirigente nacional del Partido Acción 
Nacional, Gustavo Madero Muñoz. 
En las entrevistas que le hicieron los medios de comunicación, dicho líder lo puso como ejemplo nacional de 
cómo se debe trabajar. 
Claro está, que no podía decir lo contrario. 
No podía faltar su “madrina”, Elba Esther Gordillo, la mera del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), quien hizo gobernador a Moreno Valle Rosas con el voto manipulado de los maestros. 
Por eso fue su día feliz, rodeado por los suyos en el verdadero informe. 
¿Pero cuánto costó a los poblanos? 
Hay que sumar, desde la mega obra del CIS, hasta el escenario donde leyó su documento y la comilona a sus 
invitados en el terreno que aún no le pertenece. 
Así, quién no.  
AÚN HAY MÁS 
Como decía Raúl Velasco cuando se refería a que habría más presentaciones de artistas en su programa 
televisivo. 
En este caso, retomando lo del segundo informe de Moreno Valle Rosas, hay que destacar el recurso que 
destinó a la dirección de Comunicación Social de su gobierno para la difusión del mismo. 
Fue también un magno plan publicitario para todo el país. 
Desde días antes empezaron a aparecer en los paraderos del transporte público de esta ciudad. 
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En las radiodifusoras decenas de spots a diario, en donde Moreno Valle Rosas habla presumiendo de lo que ha 
hecho. 
Ya no se diga en la televisión oficial y TV-3, así como en Televisa nacional y TV-Azteca. 
Tan sólo estas dos últimas empresas cobran por segundo millones de pesos. 
Pero todo a cuenta de los poblanos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-16/mirador 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
#morenovalle2informe, el arte del gandallismo 
Si algo caracterizó el II Informe del gobernador Rafael Moreno Valle fue el gandallismo político y la aplicación 
de la máxima: Muera El Rey, Viva El Rey. 
Y es que el mandatario, para empezar, endilgó a su administración todos los logros de obras y acciones en 
marcadas en el Festival Internacional 5 de Mayo, las coinversiones tripartitas (Federación, Estado y Municipios) 
en educación y construcción de espacios educativos. 
¿Y ahora qué dirán en sus respectivos informes los alcaldes poblanos si el gobernador en el suyo se colgó de 
todo lo hecho conjuntamente en materia cultural, deportiva y turística. 
Moreno Valle presumió que gracias a sus acciones, medios como San Francisco Chronicle “nos catalogaron 
como un lugar seguro en el mundo para visitar, cuando en realidad la publicación hace referencia a la ciudad de 
Puebla. 
Quizá esa posición de tratar a otras autoridades como súbditas ya se le conocía, pero imperdonable ni una línea 
de agradecimiento al ex presidente Felipe Calderón, quien fue en realidad el autor intelectual para que el 
gobernador manejará a manos llenas todos los recursos para sus proyectos durante los dos primeros años de 
gestión. 
Ahora ya dejó claro que su Rey es otro: Enrique Peña Nieto. 
Ardelio, el grupo Televisa 
La sorpresa después del II Informe de Labores del gobernador Rafael Moreno Valles es la salida de Ardelio 
Vargas Fosado de la Secretaría de Seguridad Pública para integrarse al gabinete de Enrique Peña Nieto. 
Cuentan los enterados que recibió ya el visto bueno para fungir como nuevo comisionado del Instituto Nacional 
de Migración. 
Originalmente, el funcionario poblano priista había sido recomendado por el nuevo embajador de México en 
Estados Unidos, Eduardo Medina Mora, para ocupar la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO). 
Sin embargo, no pasó la prueba del ácido con el presidente Enrique Peña Nieto, por lo que su ex jefe en las 
áreas de procuración de la justicia recomendó al ex director del Cisen y de la Policía Federal para encargarse 
del Instituto Nacional de Migración. Dicen que ya recibió luz verde. 
Medina Mora y el grupo Televisa que lo respalda están de plácemes. 
Su jefe directo será Miguel Ángel Osorio Chong, el poderoso secretario de Gobernación. 
De esta manera, el gobernador pierde una posición clave de confianza en su gabinete, porque precisamente la 
llegada de Ardelio Vargas a su gabinete fue resultado de la sugerencia que el mismo Medina Mora le dio al 
presidente Felipe Calderón para proponérselo a Moreno Valle. 
¿Quién entrará en lugar de Ardelio? 
Se aceptan las apuestas. 
#morenovalle2informe 
Desde ayer empezó a distribuirse en los planteles educativos el cuadernillo del II Informe de Rafael Moreno 
Valle. 
Así se lo hizo saber la SEP a los directores de las instituciones de enseñanza superior, a través de un 
comunicado: 
“Reciban un cordial saludo, a partir de la indicaciones de la Dirección General de Educación Superior se 
otorgarán cuadernillos del 2o Informe de Gobierno para su distribución entre la comunidad estudiantil; éstos 
los entregaremos: 
“Mañana 15 de enero 
“Lugar:  Universidad Palafoxiana ( AV. Regorma 523) 
“Horario de 10:00 a 14:00 hrs 
“Por favor envíen a una persona a recogerlos. 
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“FAVOR DE CONFIRMAR RECECPCIÓN 
“Quedo de  uds. 
“Clara Chilaca Muñoz 
“Zona 013 de Educación Superior” 
Se respeta redacción original del texto para darnos en cuenta en manos de quienes está la educación en 
Puebla. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9636&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El rector en su laberinto 
César Camacho, líder nacional del PRI, ya tiene candidato para la alcaldía de Puebla. 
Se trata de Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
Si en él recayera únicamente la responsabilidad de la decisión, el mexiquense habría ya movido cielo, mar y 
tierra para amarrar la nominación. 
No ha sido así, por lo menos no todavía. 
Sin embargo, el presidente del CEN tricolor ha intensificado los mensajes al rector, transmitidos por 
interlocutores “de primer nivel”, para animarlo a que se decida a buscar la alcaldía de Puebla y empiece a 
trabajar abiertamente en consecuencia. 
Inclusive, algunos prominentes miembros de la nueva estructura del partido en Puebla han recibido la 
encomienda de ir dándole forma al proyecto de Agüera e ir sensibilizando a la base, para ver cómo 
reaccionarían ante su probable candidatura. 
Según el propio Camacho, Agüera sería la carta más competitiva para el PRI en la lucha por la presidencia 
municipal de Puebla, ya que cumple con la gran mayoría de los criterios de rentabilidad electoral necesarios 
para conformar un proyecto político competitivo, que le dé pelea al PAN y que pueda contrarrestar los efectos 
de la operación política y de recursos que se dará desde Casa Puebla a favor del candidato del gobernador. 
Y es que, hasta sus oficinas, han llegado encuestas, sondeos y estudios de opinión-algunos publicados 
recientemente- que ponen al todavía rector arriba de otros aspirantes en el rubro de intención de voto, factor 
que Camacho considera el más importante para tomar la decisión final. 
Sin embargo, para nadie es un secreto que la decisión sobre quién será el candidato del PRI a la presidencia 
municipal saldrá de llegar al siempre complicado punto medio entre lo que quiere el partido y lo que quiere el 
presidente Peña Nieto. 
Conciliar ambas visiones e intereses parece el primer obstáculo a vencer en aras de llevar una candidatura que 
una al partido y evite hasta la menor posibilidad de fractura interna, lo que sería un suicidio en términos de las 
condiciones en las que el PRI competirá en la elección local del 7 de julio próximo. 
Lo paradójico del caso es que, mientras más se descarta Agüera para competir por la alcaldía, más se encargan 
otros de meterlo a la puja. 
Apenas la semana pasada le “prometió” a los universitarios que se mantendría en la Buap hasta el final de su 
período como rector y que no se distraería en actividades relacionadas con la política partidista. 
Además, Agüera ha emitido opiniones favorables a los dos años de administración de Rafael Moreno Valle y ha 
destacado los apoyos de su gobierno a los proyectos universitarios. 
¿Se lo imagina en campaña cambiando diametralmente su discurso, volviéndose un crítico acérrimo del 
gobierno en aras de obtener votos? 
Difícil, muy difícil. 
Sin embargo, de todos los aspirantes priistas, tal vez Agüera sea el mejor visto desde Casa Puebla. 
Un buen Plan B en caso de que el escenario en el PAN se le pudiera descomponer el gobernador. 
¿Nancy se viste de verde? 
No lo tome con reserva, pero próximamente se pudiera confirmar la llegada de Nancy de la Sierra a la 
dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México, una vez que se operó desde lo más alto el complot 
para boicotear la llegada al cargo del diputado local Elías Abaíd Kuri. 
Nancy fue ya candidata a la diputación federal por el distrito 9 de la capital como posición del Verde y sobra 
decir que sería una posición muy bien vista en el CEN del PRI. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9633&Itemid=71 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
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Crónica de un Informe Sobrepoblado de Priistas 
Fallaron, otra vez, los que dijeron que el gobierno de Enrique Peña Nieto había dado instrucciones precisas para 
que los gobernadores no vinieran al informe de Rafael Moreno Valle. 
Fallaron los que aseguraron que los priistas le harían más que un vacío al gobernador. 
Fallaron los que juraron que el representante del presidente Peña no se quedaría a la comida. 
Fallaron los que apostaron que la gran ausente sería Elba Esther Gordillo. 
Fallaron los que pronosticaron que Gustavo Madero y Ernesto Cordero no coincidirían en la fila de los invitados 
especiales. 
Y fallaron los que imaginaron un informe plagado de gritos de protesta. 
Y es que veintiún gobernadores y el Jefe de Gobierno de la ciudad de México se extendieron en la fila de la zona 
VIP. 
Y si hubo ausentes lo fueron tres gobernadores salidos de las alianzas partidistas: el de Guerrero, el de Sinaloa 
y el de Oaxaca. 
No los del PRI. 
Ninguno de ellos. 
Y por si fuera poco ahí estaban los hombres del dinero: los Slim, los Achar, los Lascuráin. 
*** 
Todas las miradas se concentraron en la mujer de casi 69 años de edad nacida en Comitán, Chiapas. 
Todas las voces susurraron cuando tomó su lugar en la primera fila. 
Todos se dieron a las murmuraciones. 
“Peña Nieto la odia”, “¿Cómo es que el gobernador la invitó a su informe”, ¿De qué marca es su bolsa?”. 
Elba Esther Gordillo le sonrió al gobernador y escuchó los comentarios que le hacía al oído Luis Maldonado 
Venegas, secretario de Educación Pública. 
De reojo la miraban los gobernadores del PRI, el rector José Narro y los ex gobernadores Melquiades Morales y 
Guillermo Jiménez. 
Más adelante, a la mitad de su informe, Moreno Valle destacó que antes que en cualquier lado su gobierno logró 
fraguar una reforma educativa con el concurso de todos los sectores de la educación: sindicatos, autoridades, 
profesores. 
Elba Esther Gordillo sonrió. 
Y así se mantuvo hasta el final. 
Vino entonces la mención de su nombre. 
Y con ésta, los aplausos. 
Muy congruente, Juan Carlos Lastiri apretó los puños para no aplaudir, pero al verse en las pantallas gigantes 
desistió de su empeño y se sumó sonriente. 
La “Maestra” abandonó el recinto oficial del brazo de Gerardo Islas Maldonado, dirigente de Nueva Alianza en 
Puebla, quien no se le despegó un segundo. 
Las miradas, todas, la vieron retirarse. 
Las voces, todas, susurraron. 
Todos se dieron a las murmuraciones.  
***  
Fue como una revelación a futuro: las enormes pantallas de altísima definición mostraron por un momento, 
justo al inicio del Informe, a Rafael Moreno Valle y a Jorge Estefan Chidiac. 
El gobernador en la silla delantera. 
El titular del Banfesi en la silla de atrás. 
El hoy y el mañana. 
El que ya es y uno de los que puede ser. 
Así lo comentaron varios de los asistentes al II Informe. 
Fue como un Déjà Vu pero del futuro. 
Estefan, por cierto, vino a resucitar a un priismo famélico y fantasmal. 
Y más: a un dirigente sin fuerza y sin credibilidad. 
Y más: a unos militantes que ya empezaban a darse por perdidos en la elección que viene.  
***  
El cambio priista lo dejó de manifiesto en el Congreso del Estado un diputado de muy bajo perfil: “Neto de 
Chinantla”, también llamado Ernesto Leyva Córdova. 
Ya Arturo Rueda había adelantado que su postura ante el gobernador había sido redactada en el mismísimo CEN 
del PRI. 
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He aquí una probadita: 
“No hacemos oídos sordos a la crítica. Siempre actuamos de buena fe; hoy reiteramos que seremos más 
analíticos, más estudiosos y más críticos para darle al poder legislativo el lugar que la sociedad le demanda. 
“(…) También reconocemos que Puebla ha retornado al ámbito nacional y hasta internacional; pero hay una 
Puebla olvidada a la que todavía no se le atiende. 
“Por eso también de manera objetiva y respetuosa, es criticable que la obra pública sólo se concentre en la 
capital y no en el interior del estado”. 
Neto de Chinantla leyó su postura con un evidente nerviosismo. 
No era para menos: en el último año de la Legislatura se estrenaba como oposición. 
*** 
Al término del informe, Melquíades Morales le dijo al quintacolumnista: “¿Cómo ve tantas obras en dos años? 
¡Es un gran trabajo el que está haciendo el gobernador! ¡Ni yo en mis buenos tiempos! ¿Y ya vio cuántos 
gobernadores vinieron?”. 
Ya en la comida, ofrecida en el antiguo Valle Fantástico de Ricardo Henaine, Juan José Guerra Abud, titular de la 
Semarnat y representante personal del presidente Peña Nieto, recorrió con el gobernador las hectáreas que 
conforman el Parque Metropolitano. 
Se veía relajado, contento, lejos de la imagen que algunos priistas hicieron circular en las horas previas. 
Por ahí andaba el recientemente estrenado subsecretario de Gobernación, Eukid Castañón. 
Hay que decirlo: uno de los funcionarios más saludados de la tarde. 
Daba un paso y le salía un abrazo. 
Daba otro paso y surgía una invitación a comer. 
Uno de los ausentes, hay que decirlo, fue Ardelio Vargas Fosado, nuevo comisionado del Instituto Nacional de 
Migración. 
Hacia las dos de la tarde salió rumbo a la ciudad de México para no regresar en mucho tiempo. 
Presente en la comida, aunque con un pie, enorme, metido en el Conaculta, se vio a Saúl Juárez, ex titular del 
Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. 
En pocas palabras: el número 2 del célebre Consejo. 
Bromista, de excelente humor, Saúl dijo que su prueba de fuego la tuvo en Puebla y que lo demás no sería tan 
complicado. 
Por ahí andaba también el embajador de México en Malasia, Jorge Alberto Lozoya, quien se apresta a regresar a 
Puebla, donde ya estuvo en tiempos de Pedro Ángel Palou. 
Y es que fue vicerrector de Desarrollo Institucional de la Universidad de las Américas. 
Una imagen final: con un whisky en la mano, con otro migrante de la mixteca poblana como única compañía, el 
ex “Rey de la Tortilla”, Félix Sánchez, se paseaba por la comida del gobernador. 
Lejos de los tiempos en que su amigo Mario Marín lo invitaba recurrentemente a la Puebla de sus amores. 
El Reino de los Delegados. Sólo uno parece estar confirmado. 
Los demás serán llamado los días que vienen. 
Juan Manuel Vega Rayet (ex presidente de Izúcar de Matamoros, ex diputado local, ex diputado federal, ex 
secretario de la Sedeso en Puebla, ex presidente del CDE del PRI) será el delegado de Desarrollo Social en 
Puebla y coordinador de los delegados federales en el estado. 
Queda muy claro que la guerra electoral que viene es de a deveras. 
Y es que Vega Rayet sí sabe cómo accionar un partido y un estado con muchos pisos dignos. 
Esta columna apoya desde ya la acertada designación, una vez que su autor alguna vez fue destapado como 
candidato del PRI al Senado de la República por el licenciado Vega. 
Esto sucedió en 2006 en el monumento al general Ignacio Zaragoza, a unos pasos de Casa Puebla. 
Ahí, frente a miles de priistas y el mismísimo Mario Marín Torres, Vega Rayet dijo emocionado que el partidazo, 
faltaba más, apoyaba con todo a su candidato al Senado: “nuestro amigo, el licenciado Mario Alberto… Mejía”. 
Marín, víctima ya de Lydia Cacho, hizo un rictus brutal. 
Todos callaron. 
Una voz habló al oído de Vega Rayet. 
En ese momento corrigió: “Perdón: nuestro candidato, el licenciado Mario Alberto Montero”. 
Fui feliz unos minutos, cuando a mi celular empezaron a llegar decenas de adhesiones. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4868 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
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Agüera regresa a la lista de aspirantes 
Ayer, mientras el estado prácticamente se paralizaba por el informe del gobernador Rafael Moreno Valle, en el 
CEN del PRI se analizaba el ajedrez político que se jugará en los 14 estados que pasarán por un proceso 
electoral este 2013, entre ellos, por supuesto, Puebla. 
Para empezar, el equipo del presidente Enrique Peña Nieto comienza a volver a mirar a Puebla, ya no como el 
estado empolvado al que ignoró durante toda la campaña presidencial, sino como a uno de los emporios 
priistas al que urge recuperar, y por tanto, al que se le debe poner atención para recobrar el control político de 
antaño. 
El CEN del PRI tiene hambre de poder. 
Quiere ganar las elecciones del 2013. 
Y no piensa ceder ni negociar. 
Bajo este precedente, se pusieron en la mesa 4 nombres con posibilidades reales para participar en la 
contienda a la presidencia municipal de Puebla: Pepe Chedraui, Enrique Doger, Víctor Manuel Giorgana y 
Enrique Agüera Ibáñez. 
Estos serán los perfiles que el CEN ya está analizando. La única condición es que garanticen el triunfo electoral. 
Los primeros tres, hasta el momento, han mantenido públicamente y de manera abierta su intención de 
competir por la alcaldía. No así Enrique Agüera, quien la semana pasada declaró a los medios que se 
comprometería a terminar en octubre su período como rector de la BUAP. 
Sin embargo, tras la decisión del PRI nacional para medir por igual las posibilidades de Doger, Giorgana, 
Chedraui y Agüera, posiblemente se observará un cambio de conducta en el rector, y hasta sus declaraciones a 
la prensa sufrirán alguna modificación. 
Esto a solicitud expresa del CEN. 
Así que en lo sucesivo, tal vez escuchemos de la boca del rector frases como esta cuando los medios de 
comunicación le vuelvan a preguntar sobre sus aspiraciones a la presidencia municipal de Puebla: “sin 
cometarios”, “no hablaré de política”, o algo parecido. 
Agüera volverá a integrarse a la competencia. 
En verdad la moneda está en el aire. 
O mejor dicho, la moneda está en la cartera de un solo hombre, y este hombre, como ya lo ha demostrado 
infinidad de veces, se asegurará de apoyar al candidato que le asegure la victoria al PRI y recuperar el Palacio 
Municipal, en un estado en donde el gobernador hace sentir todo el peso de su poder y la inclinación de la 
balanza a favor del PAN. 
Se calcula que, dados los tiempos que juega el PRI, será a principios de febrero cuando conoceremos con 
seguridad quién será el próximo candidato a la alcaldía de Puebla. 
Las encuestas serán el principal método de selección. 
Y sobra decir que el Comité Directivo Estatal y Pablo Fernández del Campo no figuran para nada en el terreno 
de las grandes decisiones. 
Y la misma ruta crítica ya están siguiendo los aspirantes a diputados locales. 
Sobre este punto le tendré noticias en la próxima entrega. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Nueva Alianza y el juego para hacer perder 
A río revuelto, ganancia de pescadores. En la lógica del Partido Nueva Alianza está sacar ventaja por el 
descontento social generado por los gestos poco amables del presidente Enrique Peña Nieto. 
La reforma educativa en manos del Constituyente Permanente y su muy probable aprobación generó repulsa en 
el poderoso gremio sindical. Con más vocación para el activismo político que para el trabajo frente a grupo en 
las aulas, aguardan con sigilo mientras afilan armas. 
El eventual atentado a los derechos de trabajadores de la educación será caldo de cultivo. Dicen dirigentes que 
enojo y frustración son dos elementos que potencian el ánimo para el desquite en las urnas, el próximo 7 de 
julio cuando el partido del presidente se juega su primera carta desde Los Pinos. 
Las cuentas espantan en un gremio en el que todo parece hecho para el estruendo. Más de 80 mil operadores 
electorales dispuestos a hacer caer con estropicio al exitoso equipo del presidente en el terreno comicial, que 
no conoce aún la derrota política. 
Juegan con recursos que ofrecen semántica y retórica. Verdades a medias, antes que verdades a secas pueblan 
líneas discursivas trazadas desde lo alto del magisterio, en donde nada se mueve si Elba Esther Gordillo no 
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autoriza. 
Esconder las cartas del juego político con propósitos estratégicos es la máxima en la ruta que lleva a la 
competencia en las próximas semanas para alcanzar escaños, alcaldías o la gubernatura de Baja California. 
Ellos que han provocado caídas de regímenes obsoletos y encumbrado a nuevos grupos al ámbito del poder en 
distintos lugares del territorio nacional, saben de capacidades propias y ajenas. 
Jugar no para ganar, sino para hacer perder, es parte del juego. La estrategia del brazo político de la maestra 
Gordillo Morales ha funcionado en el pasado. Ya para el PRI, o contra ese partido, le ha funcionado. Su 
maquinaria electoral y la cauda mañosa ofrece saldo favorable, hasta ahora. 
Hay más de tres miembros del equipo presidencial que cantan las golondrinas a la líder magisterial para antes 
del primer informe del presidente Peña Nieto. Primero está la aduana electoral en casi la mitad del territorio 
nacional. Las armas esperan el momento preciso, lo mismo que la definición. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Moreno Valle de cara al 2018 
Hace unos días leí un interesante texto del periodista Jorge Zepeda Patterson sobre los extravíos del 
PAN en el gobierno, el cual se derivó de una entrevista que el ex dirigente nacional panista Luis Felipe 
Bravo Mena concedió a La Jornada, durante la cual subrayó que Acción Nacional se convirtió en otro PRI 
al abandonar sus principios y anteponer el pragmatismo, el dinero, el acarreo y el marketing 
político a las causas ciudadanas que lo llevaron al poder en el año 2000. 
En su artículo titulado “PRI y PAN, la disputa por la derecha”, el periodista sostiene que en realidad el 
gran fracaso de Acción Nacional no es haber perdido la Presidencia de la República o el grueso de su 
membresía, sino haber permitido que el PRI le arrebatara su discurso ideológico y los 
votantes ubicados en la derecha política. 
“El problema para el PAN es que el PRI que llegó al poder proviene de la derecha empresarial. El 
grupo Atlacomulco, al que pertenece Peña Nieto, ha sido la fracción priísta más cercana a la iniciativa 
privada desde los tiempos del profesor Carlos Hank González. Los descendientes de este último ilustran el 
perfecto maridaje entre los negocios y la política: un nieto se llama justamente Carlos Hank González, 
pero el González no es de los Hank sino de la hija de Roberto González, el recién fallecido dueño de Banorte 
y Maseca. Y qué decir de Jorge Hank Rohn, propietario de la mayor cadena de casinos del país y aspirante a 
la gubernatura de Baja California.” 
Traigo a colocación lo anterior para poner en contexto el paradigma en que se encuentran metidos 
los panistas, ya no de Puebla sino del resto del país, con un gobernador como Rafael Moreno Valle que 
este martes rindió su segundo informe de labores y aprovechó la ocasión para promoverse como un 
prospecto presidencial con miras al 2018. 
Moreno Valle es quizás el personaje que mejor representa al descolorido y pragmático PAN 
postcalderonista, que en el ejercicio del poder se transformó en una copia pirata del PRI, olvidándose de 
su doctrina y sus promesas de combatir la corrupción, el clientelismo y el patrimonialismo. 
En el escenario nacional son pocas las figuras panistas que hoy se vislumbran como potenciales 
candidatos a la Presidencia o que hayan comenzado a construir una plataforma que pueda proyectarlos 
rumbo al 2018. 
Esta situación pone a los dirigentes y militantes del PAN ante la disyuntiva de sumarse a un 
personaje como Moreno Valle, a sabiendas que se trata de un político camaleónico formado en las filas 
del PRI y heredero de un rancio autoritarismo de derecha —en el que confluyen personajes como su 
abuelo, el defenestrado general Rafael Moreno Valle, y el profesor Carlos Hank—, pero dotado de una 
generosa cartera para comprar adeptos y contratar expertos en el arte de ganar elecciones. 
O bien construir un candidato distinto, más vinculado a la sociedad civil que al servicio público, capaz de 
volver a entusiasmar al votante de centro-derecha —como en su momento lo hicieron Manuel Clouthier 
o Vicente Fox—, pero que además ofrezca garantías de hacer un gobierno honesto, eficiente y cuyo 
interés no sea perpetuarse en el poder sino dar resultados. 
En el primer escenario, los panistas tendrían que ser conscientes de que están frente a un hombre 
de poder, que los usará y que podría beneficiarlos al recuperar para ellos el gobierno federal, sobre todo si 
Moreno Valle logra construir una amplia alianza electoral como la que le permitió ganar la gubernatura 
de Puebla en 2010, aunque el riesgo de que terminen de desdibujarse ideológicamente es aún mayor. Mientras 
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que en el segundo, tendrían la oportunidad reconciliarse con sus votantes y reposicionarse como la 
opción partidista de centro-derecha que Peña Nieto les arrebató en las elecciones de 2012. 
*** 
Simón dice: 
“El futuro está oculto detrás de los hombres que lo hacen.” 
Anatole France (1844-1924) Escritor francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Tres Momentos del Informe y Tres Posdatas 
Tres fueron tal vez los momentos trascendentes del segundo informe de Rafael Moreno Valle. 
El primero tuvo que ver con lo que podemos denominar el guiño a Enrique Peña Nieto. Sabedor de lo que 
opinan de él en Los Pinos y de la guerra electoral que se avecina, el gobernador trató de enviar un mensaje 
de colaboración y respeto al Presidente. De hecho, arrancó y cerró su discurso aludiendo al priísta, un gesto 
innecesario pero revelador de lo que es capaz de hacer Moreno Valle con tal de seguir adelante en su 
proyecto presidencial: todo, hasta caer en la lisonja. Hubiera bastado con que anunciara que impulsaría y 
apoyaría de inmediato la aprobación de la reforma educativa de Peña Nieto por parte del Congreso de 
Puebla, un poder –como se sabe- controlado de principio a fin por el gobernador y que a la fecha sigue 
posponiendo el tema, un tema de la más alta prioridad para el Presidente. 
El segundo momento importante del evento llegó cuando Moreno Valle mostró que, contra viento y marea, 
se mantiene fiel a sus lealtades. El agradecimiento y reconocimiento público que hizo a la 
profesora Elba Esther Gordillo, su mentora, fue el acto más arriesgado del gobernador, por las implicaciones 
políticas que conlleva en un momento en que la dueña del SNTE y de Nueva Alianza no las trae todas 
consigo y, desde alguna óptica, se le ve debilitada como nunca antes desde que llegó al trono del 
magisterio nacional. Sin embargo, Moreno Valle no titubeó y la ensalzó como lo que es: el 
verdadero epicentro de su poder. Puede traerle buena o malas consecuencias, pero el gobernador fue al 
menos congruente. No suele negar a sus amigos, sin duda un activo en cualquier político que se respete. 
El tercer momento fue cuando tocó un tema en la boca de todos: el proceso electoral de este 2013. Dijo 
que no meterá las manos y que respetará la autonomía del IEE y TEE. No obstante, el pronunciamiento –
idéntico al que en su tiempo hicieron Piña, Bartlett, Melquiades y Marín, y que incumplieron- encerró en sí 
mismo una fragrante contradicción: No puede ser respetuoso del proceso electoral quien se ha 
apoderado de los organismos encargados de organizar y sancionar los comicios. El doble discurso es tan 
evidente como penoso. ¿O creerá que los poblanos todavía se chupan el dedo? A propósito: la “pinche 
señal” (Sierra dixit) no llegó en el informe. Todo parece indicar que si bien Tony Gali luce como su 
“delfín”, Moreno Valle aún tiene dudas. No dio luz y no la dio porque no ha terminado de tomar una 
decisión. Cualquier cosa puede pasar. Cualquiera. 
Posdata 1. Quienes se encargaron de darle un pilón al gobernador poblano fueron el dirigente nacional del 
PAN, Gustavo Madero, y el jefe de gobierno del DF, Miguel Mancera. Ambos, en su momento, con sus 
declaraciones a los medios locales, lo ubicaron dentro de la carrera por la Presidencia en 2018. Mientras el 
panista aseguró que la administración morenovallista es “un ejemplo a nivel nacional”, el perredista dijo 
que RMV tiene una “importante proyección” que lo meterá a la pelea. Les debe un buen regalo de 
cumpleaños. 
Posdata 2. Uno de los grandes ausentes del día fue el empresario Pepe Chedraui, quien pese a estar 
invitado no llegó. Las malas lenguas cuentan que fue llamado al CEN del PRI y que por varias 
razones prefirió eso a acudir al informe. ¿Pues qué de importante le dijeron? ¿O qué sabe que ni usted ni 
yo? 
Posdata 3. Si el PRI quería pintar su raya frente a RMV, mal mensajero escogió. El diputado Ernesto 
Leyva se vio muy descompuesto a la hora de leer “su” pronunciamiento ante el gobernador. Las piernas le 
temblaban. El discurso ni siquiera fue escrito por él y ni lo ensayó. Lo peor es que no logró el cometido: 
mostrarse como el gran crítico y opositor de RMV, a quien ni cosquillas le hizo. ¿Y así aspira a coordinar 
al PRI en el Congreso? Peor, imposible. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
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Amistades peligrosas de RMV 
Hace dos años Elba Esther Gordillo representaba el activo político más importante que tenía entre sus 
amistades el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. Hoy se ha convertido en  su más peligroso respaldo 
político.  
El futuro de la llamada “maestra” es tan incierto que pone en riesgo el proyecto presidencial de su pupilo 
poblano y la muestra más clara fue la ausencia del presidente de México, Enrique Peña Nieto, en el Segundo 
Informe de Moreno Valle y prefirió ir con los directivos de VW en Guanajuato y abandonó al gobernador de 
Puebla.  
Nadie duda de la capacidad de convocatoria de Rafael Moreno Valle que ayer logró reunir a 21 gobernadores y 
al jefe de Gobierno del Distrito Federal en su Mensaje del Segundo Informe de Gobierno, pero ni esa fuerza 
política se equipara con lo que representaba la presencia de Peña Nieto.  
Hay dos escenarios políticos en los que se mueve el gobernador, Rafael Moreno Valle, y ambos lucen inciertos 
para poder concretar su proyecto presidencial del 2018.  
El primero de ellos corresponde al ámbito local en donde ayer Rafael Moreno Valle volvió a lucir ese poder de 
convocatoria hacia todas las fuerzas políticas locales y, una vez más, dejó en claro que tiene excelentes 
relaciones con los líderes del PAN, PRD y PANAL para concretar su alianza en este año electoral.  
Lo que ocurrió ayer en el Congreso del Estado demostró que tiene en la bolsa al PAN, PRD y PANAL. En tanto 
que Movimiento Ciudadano, PT y PVEM siguen en su papel de simular una oposición. 
Del PRI existen serias dudas si diputados son tan “libres” para poder cumplir esa promesa de ser críticos hacia 
el gobernador, cuando en los últimos dos años han sido más parte de su equipo de trabajo que legisladores 
opositores.  
Algo más, a diferencia del año pasado en que Rafael Moreno Valle ignoró al presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera, ayer no sólo agradeció su presencia sino que compartió con él parte de los logros obtenidos en 
la capital.  
Un dato extra es que Rafael Moreno Valle volvió a destacar el apoyo del rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, ante la posibilidad de que éste sea el candidato del PRI o de una alianza a la Presidencia Municipal de 
Puebla. 
El segundo escenario corresponde al escenario nacional en donde tiene condiciones adversas por la crisis que 
tienen hundido al PAN en un tercer lugar electoral después de gobernador por doce años y Elba Esther Gordillo 
corre el riesgo de perder el control del SNTE por su claro distanciamiento con Enrique Peña Nieto. 
Por eso insisto que Rafael Moreno Valle deberá asumir los riesgos de estar cerca de Elba Esther Gordillo y lejos 
de Enrique Peña Nieto. 
Finalmente, algo que se debe destacar del Segundo Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle es el 
reconocimiento de todas las fuerzas políticas por las obras ejecutadas en la capital, la llegada de AUDI y el 
inicio de operaciones de RUTA.  
Pero también está el reclamo por el fracaso en las políticas públicas para el campo y el desarrollo social.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35117:amistades-peligrosas-de-
rmv&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que era tan amplia la explanada del CIS donde se realizó el segundo informe de gobierno que algunos 
invitados nacionales se conformaron con escucharlo, porque para muchos de ellos, como la escritora Guadalupe 
Loaeza, fue imposible verlo porque la ubicaron en la sección de gayola. 
Lo mismo ocurrió a Francisco Garfias y a otros directivos de medios de comunicación y representantes de otros 
sectores, que como pudieron se acomodaron para cumplir con atención a la invitación del gobierno estatal. 
:Que durante el acto oficial el gobernador, Rafael Moreno Valle, hizo notar hacia quiénes están sus verdaderos 
afectos personales y políticos. 
En dos ocasiones de refirió a la presencia del presidente de la mesa directiva en el Senado de la República, el 
panista Ernesto Cordero Arroyo, a quien se refirió como “mi amigo”. 
Lo mismo ocurrió con Elba Esther Gordillo a quien le dedicó una mención especial, por separado del resto de 
sus invitados. 
:Que los 128 senadores del PRI también tendrán una encerrona, al igual que la realizada por los panistas en 
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esta ciudad capital, con el propósito de diseñar la agenda legislativa, pero la priista se realizará el 24 y 25 
próximo, para empatar las agendas en la Cámara Alta, destacó el priista Emilio Gamboa Patrón. 
:Que a diferencia del mal recibimiento de la policía municipal en el 2011 durante el paso de la marcha de 
migrantes encabezada por el padre Alejandro Solalinde Guerra cuando fueron retenidos los encargados de su 
seguridad por portación de armas, en esta ocasión fue distinto. 
El defensor de los migrantes centroamericanos recibió ayer en el patio del Palacio Municipal la Cédula Real del 
Ayuntamiento de San Pedro Cholula. 
Mañana estará en el municipio de Rafael Lara Grajales donde dará una charla, el mismo lugar donde la policía 
municipal ha maltratado y extorsionado a migrantes, en complicidad con el crimen organizado. 
:Que ayer fueron más que notorias las ausencias de los ex gobernadores priistas Manuel Bartlett Díaz –actual 
senador- y Mario Marín Torres. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169749 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Pacto por México, y con Peña Nieto 
Unir fuerzas y evitar la confrontación, fue el mensaje del gobernador Rafael Moren Valle al presidente de 
México Enrique Peña Nieto. 
Como prueba del compromiso, el mandatario poblano empeñó su palabra de mantenerse al margen del proceso 
electoral del 7 de julio próximo donde se renovarán las 217 alcaldías y las diputaciones de mayoría relativa. 
Es de tal magnitud el mensaje político del mandatario poblano que hizo el ofrecimiento en la apertura y parte 
final del discurso correspondiente al mensaje del segundo informe de gobierno en un acto oficial, luego de 
cumplir la formalidad ante el Congreso del Estado. 
Fueron testigos del mensaje, en primera fila de la sección VIP, la mayoría de gobernadores de los estados, con 
predominio de administraciones priistas, respaldados en la segunda fila con los funcionares federales poblanos 
como Juan Carlos Lastiri Quirós y Jorge Estefan Chidiac. 
Tampoco había motivo para algún tono rijoso en el mensaje político porque Moreno Valle había puesto las 
bases de su postura en el inicio de mensaje al parafrasear al titular del Ejecutivo federal durante la firma del 
Pacto por México con gobernadores y fuerzas políticas. 
La danza de cifras de inversiones en infraestructura y en comunicaciones, así como la joya de la corona 
relacionada con la prometedora inversión de Audi, fueron suficientes para dejar constancia de lo realizado. 
Ni un solo reclamo del mandatario a la falta de recursos federales para proyectos como el segundo piso de la 
autopista o el tren ligero a Puebla-Apizaco, por el contrario, sorprendió al titular de la Semarnat con el dato 
curioso por su “contribución” a la creación de las “estufas ahorradoras” (¿?). 
El mansaje político marcó los nuevos tiempos de la correlación de fuerzas en el país con el retorno del PRI a la 
Presidencia de la República ante quien no se rinde la plaza, por el contrario, se establece una tregua en favor 
del desarrollo del estado, acogiéndose a los términos fundamentales del Pacto por México. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169747 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Cambio de planes 
A diferencia del primer informe y discurso del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, el pronunciado ayer 
en el Centro Integral de Servicios (CIS), el segundo de su sexenio, fue una arenga conciliadora y, 
aparentemente, abierta al diálogo. 
El mandatario se portó afable, incluso con quienes han sido sus peores enemigos. 
Inició su perorata, además, con frases pronunciadas por el presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto (EPN), a quien citó en su discurso varias veces para refrendarle su apoyo y trabajar de la mano con su 
administración. 
El mandatario poblano, expresó:  
“México comienza una nueva etapa de su vida democrática. En esta hora decisiva de la vida de la República se 
requiere que los políticos hagamos de las coincidencias la base para alcanzar los acuerdos esenciales; se 
necesita que la pluralidad, a diferencia de las visiones en las cuales debe haber un choque entre las fuerzas 
políticas, nos permita encontrar los acuerdos y lograr el ascenso de México”.  
Con esto, el gobernador, Rafael Moreno Valle, intentó mostrar en su acto una faceta conciliadora que cambia 
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radicalmente su hegemonía, seguramente, por los tiempos electorales. 
Ante la gran convocatoria a su informe, y ante sus miles de invitados, saludó a todo mundo. Mención especial -
extraña- hizo sobre la figura del presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, a quien en ocasiones 
anteriores había desdeñado. 
En el recinto, muchos de los invitados susurraron al oído y se quedaron impactados. 
Tal y como se esperaba, el mandatario, resaltó su trabajo de dos años, sus obras, sus acciones, la llegada de 
Audi a Puebla, la próxima celebración del Tianguis Turístico 2013 y los festejos del 150 Aniversario de la Batalla 
del 5 de Mayo. 
Por supuesto, no faltó el agradecimiento a quien se considera como su mentora en la política nacional, la dueña 
del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, quien con su acostumbrado glamour prefirió dejar las declaraciones 
personales para una mejor ocasión. 
Muy interesante resultó en el segundo informe el tema Gordillo-Moreno Valle, sobre todo, cuando la distancia 
política entre la dirigente sindical y el presidente, EPN, es infinita. 
¿Habrá medido esto el gobernador? 
Una mención especial más hizo el mandatario sobre el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, a quien 
agradeció todo su apoyo para impulsar la educación en el estado. Y de quien tiene bien presentes sus amplias 
posibilidades para quedarse con la candidatura del PRI al ayuntamiento de Puebla. 
Por cierto, me cuentan que la brecha entre los personajes con más posibilidades de agenciarse esa posición ya 
es casi definitiva. Dicen que apunta y beneficia al más popular de los aspirantes. 
El mandatario poblano, reconoció en su discurso el trabajo de su esposa, la señora, Martha Érika Alonso de 
Moreno Valle, quien fue una de las personas más saludadas y felicitadas en el evento del CIS. 
El escenario del segundo informe de labores del gobernador poblano, hay que reconocerlo, lució brillante. La 
saturación en las vialidades, tal vez, fue lo más complicado por las manifestaciones. 
Al final del acto, todo mundo quiso saludar al gobernador, Moreno Valle, quien se dejó acariciar por los halagos 
públicos de sus invitados. 
-----------------  
* Posdatas 
Desdén priista… 
A partir de ayer el PRI poblano empezará a mostrar su espíritu de oposición al partido en el gobierno del 
estado. Y aunque fue una postura un tanto tibia y débil la que fijó ayer el diputado priista, Ernesto Leyva 
Córdova, como representante del grupo parlamentario del PRI, el partido de los tres colores ya empezó su 
anticipada embestida político-electoral contra el gobierno local. 
Lamentablemente, a Leyva le faltan tablas y productos de gallina para insubordinarse a las órdenes del 
gobernador, Moreno Valle; sin embargo, ya le prometió a su líder, Pablo Fernández del Campo, dirigente 
estatal del PRI, portarse mal con el inquilino de Casa Puebla. 
Se me hace que a Ernesto Leyva le queda grande la coordinación priista en el Congreso. 
Por cierto, ayer, Pablo Fernández, decidió no asistir al mensaje que ofreció el gobernador en el CIS por su 
segundo año de gestión. 
El acto se califica como una franca rebeldía y afrenta priista a las acciones del mandatario, toda vez que Pablo 
fue el único dirigente partidista que no estuvo presente en aquel evento. 
La guerra está declarada. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ibio-ey-pI%20iys&id=2321 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
CEN del PRI ordenó hacer un vacío a RMV en su informe 
Los cuatro aspectos más relevantes del segundo informe de gobierno fueron: en primer lugar que el acto sirvió 
de oportunidad para que el PRI, por mandato del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), por primera vez marcara 
distancia y le hiciera un vacio al mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, para dejar en claro que el tricolor 
tiene una disputa real del poder político con el jefe del Poder Ejecutivo. Por esa razón al acto principal del 
gobernador no asistió un solo dirigente priista. 
El segundo es que Moreno Valle no ocultó que está desesperado en congraciarse con el presidente Enrique Peña 
Nieto y con el PRI, por lo cual a lo largo de su informe buscó sumarse a los proyectos del gobierno federal y 
adoptar la línea discursiva de Los Pinos. Por ese se llegó al exceso de que en acto masivo, que se realizó en el 
Centro Integral de Servicios (CIS) se exhibió en tres ocasiones la imagen del ganador de la contienda 
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presidencial de 2012. 
Un tercer aspecto es que Moreno Valle, en su interés de quererse mostrar como un priista “orgánico”, empezó 
a distanciarse del PAN, pues a lo largo de su mensaje nunca mencionó ni agradeció a Felipe Calderón Hinojosa, 
pese a que toda la obra pública que se ha hecho en los dos últimos años y los onerosos gastos por los festejos 
del 150 aniversario de la Batalla de Puebla se financiaron, mayoritariamente, con fondos federales que le 
otorgó el anterior gobierno de la República de extracción panista. 
El cuarto aspecto fue la presencia de Elba Esther Gordillo Morales, líder del SNTE, lo cual muestra que Moreno 
Valle sigue siendo parte fundamental del grupo político de la dirigente magisterial. 
La conjunción de los cuatro aspectos anteriores explica la pobreza de contenido del informe, ya que luego de 
enumerar obras y logros –muchos de ellos fantasiosos– el mandatario no pudo hacer definiciones acerca del 
rumbo que tendrá su gobierno, de los nuevos proyectos de obra pública o en materia legislativa, y mucho 
menos tocó lo referente a los procesos de investigación que se emprendieron contra funcionarios del gobierno 
de Mario Marín Torres. 
De pronto pareciera que de manera súbita se frenó la acelerada marcha del gobierno de Moreno Valle y ahora 
ya no tiene nada que ofrecer. Sus definiciones sobre sus logros y proyectos cayeron en lugares comunes, 
fueron poco atractivos y nada relacionados con el espíritu de cambio que vendió en la campaña electoral de 
2010. 
Se sabe que existe una disposición de Los Pinos de limitar los fondos federales al gobierno de Moreno Valle y 
esa condición impida al gobernador de Puebla continuar con su dinámica de enfocarse en megaproyectos de 
obra pública, tendientes a favorecer su imagen mediática y sus planes de ser candidato presidencial en el 
proceso electoral de 2018. 
Por eso ayer quedó manifiesta la desesperación de Moreno Valle de mostrarse colaboracionista con el gobierno 
de Peña Nieto, e incluso hasta de pactar triunfos electorales con el PRI, como una manera de destrabar ese 
veto financiero que se ha puesto en marcha desde Los Pinos. 
La respuesta inmediata que ayer recibió el mandatario fue la ausencia de dirigentes priistas –locales y 
nacionales– en el principal acto del informe, lo cual es un mensaje de que el PRI por ahora no quiere pactar con 
el mandatario o por lo menos antes de los comicios de este año. 
La guerra del PRI 
El informe de Moreno Valle contó con dos actos. La sesión del Congreso local y la reunión masiva del CIS. Al 
primero de estos llegó Pablo Fernández del Campo, presidente estatal del PRI, quien ya no asistió al segundo 
acto, al cual también faltaron todos los integrantes del Comité Directivo Estatal del tricolor y tampoco llegó 
algún miembro del CEN del Partido Revolucionario Institucional, pese a que fueron invitados. 
La posición que adoptó Pablo Fernández es que acudió al Poder Legislativo a acompañar al diputado Ernesto 
Leyva, quien leyó en tribuna el posicionamiento de la fracción del PRI, pero su estancia en el recinto no fue en 
respuesta a la invitación que le envió Moreno Valle. 
Dicha actitud le fue instruida a Pablo Fernández del Campo por el CEN del PRI, como parte de la estrategia de 
este partido de romper con la subordinación que legisladores y dirigentes priistas han tenido con el gobernador 
y establecer que en este año habrá una lucha real para buscarle ganar las principales plazas que serán 
disputadas en los comicios locales. 
Ese cambio obedeció a que Ernesto Leyva, con cierta tibieza, por primera vez mostrara un discurso crítico del 
PRI contra el Poder Ejecutivo, al señalar que el campo y el desarrollo social en Puebla están en el olvido, y que 
el coordinador de la fracción, édgar Salomón, fuera marginado de ser quien fijara el posicionamiento, ya que ha 
sido el legislador más entreguista y subordinado al gobernador Moreno Valle. 
A lo largo de 2012, año en que Salomón fue presidente del Congreso local, eran frecuentes las críticas de los 
diputados del PAN al señalar que había tal subordinación del Legislativo al Ejecutivo, que “hasta para comprar 
papel sanitario hay que pedir permiso en Casa Aguayo”.  
Otro cambio palpable es que este día Pablo Fernández ofrecerá un balance de la gestión de Moreno Valle Rosas, 
exhibiendo datos y comparativos que muestran que el saldo es negativo. 
Con ello el PRI se dispone a convertirse en una verdadera fuerza opositora y dejar de ser la comparsa de los 
últimos dos años. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cen-del-pri-ordeno-hacer-un-vacio-a-rmv-en-su-
informe_id_18786.html 

 
(Editorial) 
 
¿Y el informe? 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se presentó ayer en el Congreso local y más tarde en el Centro 
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Integral de Servicios (CIS). En el primer sitio su discurso no duró más de siete minutos y en el segundo su 
discurso fue un repaso somero de la mayoría de sus obras y una serie de mensajes con la intención absoluta de 
congraciarse con el presidente Enrique Peña Nieto. 
La verdad es que no se conoce el segundo informe de labores del Poder Ejecutivo estatal, pues el documento 
maestro y sus anexos no se repartieron a los asistentes al acto del CIS –como solía hacerse en otras 
administraciones– ni tampoco fueron publicados en línea. 
Lo de ayer fue en realidad un acto propagandístico del mandatario, en el que brindó un mensaje político que no 
necesariamente coincide con el contenido de lo que debió haber sido su informe, pues su principal objetivo fue 
enviar el mensaje al titular del Poder Ejecutivo federal de que está dispuesto a respaldarlo en todo. 
En resumen, lo acontecido este martes fue un largo comercial de Rafael Moreno Valle, y la ciudadanía no está 
enterada del informe sobre el segundo año de actividades de la actual gestión estatal; sin embargo, los análisis 
que esta casa editorial han ido presentado en los días recientes exhiben lo que pudiera calificarse como 
pésimos resultados en la actuación gubernamental, ya sea por la forma en que han sido ejecutadas las 
acciones o por los resultados de las mismas. 
Basta echar un vistazo a las promesas que Moreno Valle hizo como candidato a la gubernatura para constatar 
que en la mayor parte de esos ofrecimientos no se ha cumplido. 
La inseguridad pública es mucho más grave que en cualquier otro momento del sexenio anterior. El campo está 
en el abandono, la protección al medio ambiente es inexistente, la independencia entre los poderes está 
perdida, los órganos de supuesta participación ciudadana como la CAIP están copados por incondicionales del 
mandatario... ¿en qué se ha mejorado? 
Lo único claro es que no hay políticas públicas articuladas sistemáticamente para resolver los problemas que 
aquejan a la entidad, ya que ni siquiera se asoman las soluciones en los programas y proyectos ya consumados 
o echados a andar. 
Así las cosas, todo indica que, a punto de terminar la primera mitad del sexenio, nos acercamos 
peligrosamente a un estado de ineficiencia gubernamental, basado en apetitos personales, con un estilo 
particularmente autoritario y frívolo de ejercer el poder. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191y-el-informe_id_18783.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Moreno Valle y su poder de convocatoria  
• Su respeto al proceso electoral  
• Adiós a Ardelio Vargas 
Fueron 21 los gobernadores y el jefe del Distrito Federal que acudieron al Informe del Gobernador, entre las 
que destaca el del Estado de México, Eruviel Avila, Hidalgo, Graco Ramírez de Morelos, Tlaxcala, Veracruz, 
Aguascalientes, Campeche, Chiapas, Querétaro, Arturo Núñez de Tabasco, Baja California, Baja California Sur, 
César Duarte de Chihuahua, Tamaulipas, Sonora. 
Mención aparte merece la presencia del jefe del gobierno capitalino, el perredista Miguel Mancera quien en una 
entrevista de plano destapó a Moreno Valle para el 2018 y dijo que tiene proyección. El rector de la UNAM José 
Narro, también destacó el trabajo del gobernador, sin olvidar que su papá forma parte del patronato de la 
máxima casa de estudios del país. 
Por su puesto que la maestra Elba Esther Gordillo fue otra de las personalidades que estuvo ahí en primera fila 
y sonriente agradeció la mención y se cuidó de no dar declaraciones para no robarle reflectores a su amigo el 
gobernador, ni la nota. 
Otro espaldarazo fue el del dirigente nacional del PAN Gustavo Madero quien por su puesto destacó el trabajo 
del gobernador, en su calidad de militante panista. 
Luis Castro el dirigente nacional de Nueva Alianza evitó hablar de una posible alianza en Puebla para las 
elecciones de julio, a pesar que hace unos días Gerardo Islas su presidente aquí, dijo que ya lo habían 
autorizado para empezar las negociaciones correspondientes. 
En fin, que con estos personajes, el gobernador se sintió arropado y con razón. 
Por cierto que de manera reiterada, Moreno Valle insistió en que Puebla está dispuesta a sumarse al trabajo del 
gobierno federal que encabeza el Presidente Enrique Peña, en más de dos ocasiones se proyectaron fotografías 
del Presidente en las pantallas gigantes de la explanada del CIS. La primera fue al inicio del mensaje y 
parafraseando al Ejecutivo durante la firma del pacto por México: 
“Coincido con el presidente Enrique Peña Nieto, no podemos permitir que las diferencias partidistas se 
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conviertan en un obstáculo para el progreso de pueblo”. 
CONFETI… en medio del rebumbio por el informe, trascendió que Ardelio Vargas dejó la Secretaría de 
Seguridad Pública y se integra al gabinete federal en su calidad de comisionado del Instituto Nacional de 
Migración…el polémico priísta, legislador federal con licencia, dijo adiós a Moreno Valle quien habrá de anunciar 
los enroques en su gabinete tras la salida de otros más en estos días, con miras a las elecciones de julio. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5176 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
AUDI, UN LARGO APLAUSO EN CUANTO A LAS INVERSIONES 
 Si bien merecieron numerosas interrupciones por los aplausos recibidos a sus declaraciones en cuanto a las 
obras realizadas, fue en el renglón de inversiones donde se registró la ovación más prolongada, precisamente 
cuando el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, anunció de la empresa alemana AUDI una inversión 
inicial por más de mil 300 millones de dólares que darán empleo directo a 10 mil poblanos y 30 mil más que se 
generarán por la llegada de empresas proveedoras.  
Presente en el recinto sede de la LVIII Legislatura local al Congreso del Estado, el representante presidencial 
JOSE JUAN GUERRA, titular de la SEMARNAT escuchaba la lectura del segundo informe al igual que lo hacían 15 
gobernadores invitados y los cuatro ex gobernadores (Rafael Moreno Valle, Guillermo Jiménez Morales, Mariano 
Piña Olaya y Melquíades Morales Flores), que hicieron acto de presencia, así como senadores, diputados y 
demás invitados que llenaron los espacios de 3 mil lugares.  
Así las cosas se conocieron ahí las obras emblemáticas de su gobierno como los distribuidores viales 
Cuauhtémoc-Zaragoza y Puebla-Santa Ana Chiautempan; el paso inferior 5 de Mayo y el viaducto Ignacio 
Zaragoza, así como el Eco Parque Metropolitano, el Paseo del Río Atoyac y la Academia Nacional de Formación 
y Desarrollo Policial Ignacio Zaragoza. También la construcción de 7 nuevos hospitales y rehabilitación de 5 
más, además de más de 200 centros médicos a lo largo y ancho del estado. 
Impulso a la tecnología educativa digital e infraestructura educativa que se ha triplicado; alfabetización; 653 
kilómetros de nuevas carreteras; más de 4 mil actividades culturales y la modernización del transporte público 
a través de RUTA (Red Urbana de Transportes Articulado), fueron temas que se resaltaron por parte del 
mandatario.  
EL AÑO ELECTORAL TUVO EL BANDERAZO DE SU SALIDA OFICIAL 
Ante el desconcierto que causa a sus opositores el tricolor en su nueva etapa, de la que dicen es el nuevo PRI, 
los rumores y especulaciones sobre sus competidores por la presidencia del municipio capital del estado, van y 
vienen, suben y bajan de tono y, con naturalidad mexicana confunden más que orientar a quienes 
“presumimos de electores”. 
Hay que estar ciertos que con la lectura del segundo informe de RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, se dio la voz 
de arranque al proceso para elegir en julio a 217 presidentes municipales, 26 diputados locales al Congreso del 
Estado y 15 diputados más de los llamados plurinominales. 
En cuanto al interés por conocer quienes serán los candidatos del PAN y PRI a la primera regiduría de Puebla, 
se hilvanan varias historias que se comentan en las reuniones y charlas de café. Por ejemplo, del “nuevo PRI”, 
se corren las siguientes historias: qué ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, es el que cuenta en estos momentos con las 
mayores posibilidades de ser el candidato y que así lo demuestran los primeros estudios de opinión y que lo 
colocan en primerísimo término, además de que relaciones y trabajo conjunto en el área educativa que 
mantiene con el titular del Ejecutivo lo hacen garantizar buenos resultados de las elecciones. Sin embargo, hay 
opiniones que difieren de lo anterior. 
ENRIQUE DOGER GUERRERO, diputado local con licencia, legislador federal actual y próximo a dejar su lugar en 
la curul de San Lázaro a Alfonso Ruiz, mantiene firme el dedo en el renglón y cuenta en sus charlas formales e 
informales que para él es un buen signo que el pueblo bien lo recuerde como rector de la BUAP y por su papel 
político al frente del Ayuntamiento de Puebla. Como buen fajador no será fácil que lo bajen del ring y que su 
partido lo convenza a que deje su lugar en el momento que se dé la gran decisión. 
Sin que se descarte en forma definitiva su participación en la contienda, el empresario priísta PEPE CHEDRAUI 
BUDIB, al que se considera con el perfil adecuado para competir, pero que en aras de respetar los tiempos de 
su partido, ha perdido presencia, tiene tiempo de reponer lo perdido y situarse entre los favoritos para lograr el 
abanderamiento del PRI. 
OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, mantiene fija su decisión de pelearle a su partido, el derecho a competir, por lo 
que insiste no en su capital político, sino en su trayectoria acumulada a través de sus años en política y de los 
cargos políticos y administrativos que ha tenido gracias a su leal militancia en las filas del tricolor. 
Un quinto en discordia ha aparecido en escena en los últimos días y es VICTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ, 
quien personalmente se apuntó. Sin embargo, algunos lo mencionan como presunto delegado de la SEDESOL 
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por su gran relación de amistad con la Secretaria ROSARIO ROBLES BERLANGA. Lo mencionan igual como 
aspirante a diputado.  
Por falta de espacio el viernes hablaremos de los aspirantes del “otro lado”. 
GRANJAS CARROLL CON CERTIFICACIÓN ISSO 14001:2004 
Granjas Carroll de México, empresa considerada líder en la producción porcícola nacional obtuvo la certificación 
internacional ISO 14001:2004, tras auditorías en materia ambiental a las que se sometió con el fin de avalar la 
sustentabilidad en sus procesos productivos. La certificación, con vigencia hasta el 22 de noviembre de 2015, 
brinda garantía al trabajo realizado para cumplir con los estándares nacionales e internacionales en materia 
ambiental, como es la mitigación de impactos, el aprovechamiento de los recursos primarios y acciones de 
higiene industrial, entre otras.  
El certificado ECMX-0001/12-MA, acredita su Sistema de Gestión Ambiental para la producción de cerdos, la 
producción de alimentos para cerdos, así como servicios complementarios: transportación de alimentos y 
cerdos, laboratorios, oficinas, mantenimiento, lavado y mantenimiento de vehículos, y bioseguridad y servicios 
veterinarios. 
DANIELA PARRA, representante de la empresa certificadora Applus, entregó la Certificación de la Norma ISO 
14001:2004, al director general de Granjas Carroll de México, VÍCTOR OCHOA CALDERÓN, con la presencia del 
gerente de ambiente y energía, RAFAEL PATIÑO; el director de operaciones, ÁLVARO BRAVO; el director de 
Relaciones Públicas, TITO TABLADA y el Director de Finanzas de la compañía socia SMITHFIELD, MARK PAHL. 
El reconocimiento se suma al distintivo como Industria Limpia, refrendado por la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa) en sus delegaciones de Puebla y Veracruz, donde la empresa tiene presencia 
con 17 granjas en 11 municipios. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5174 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle se luce ante 22 gobernadores 
La presencia de los 21 gobernadores y el jefe de gobierno del Distrito Federal en el informe de Rafael Moreno 
Valle Rosas, debe entenderse como el reconocimiento de sus homólogos de diversos partidos políticos. 
Si bien es cierto que no llegó el presidente Peña Nieto, la verdad es que ni hizo falta, pues estuvieron los 22 
mandatarios que vistieron el informe de Moreno Valle. 
Ayer fue una mañana redonda para el gobernador poblano, quien se dio cuenta que podrá tejer alianzas con sus 
homólogos para alcanzar sus aspiraciones en el 2018. 
No es casual ni circunstancial la presencia de los mandatarios, pues saben la trayectoria y capacidad de Moreno 
Valle. 
También conocen sus aspiraciones. 
Pero no solo llegaron los mandatarios, también decenas de Senadores, Diputados Federales y funcionarios de 
todos los niveles, quienes  también acudieron a respaldar cada una de las acciones del mandatario poblano. 
Por otra parte, las cifras están a la vista y habrá que analizarlas y compararlas con otros estados que tengan 
igualdad de circunstancias como población y presupuesto. 
A Moreno Valle le urge tomar el tren más rápido para Los Pinos y por ello trabaja todos los días del año. 
Sabe que el tiempo pasa muy rápido y es necesario demostrar con trabajo de calidad que se pueden realizar 
acciones que impactan la vida de la sociedad. 
Hasta hoy no conozco alguien que niegue la impresionante infraestructura que el gobierno de Moreno Valle ha 
desarrollado en Puebla y el área metropolitana. 
Tampoco algún gobernador que haya hecho tanto en tan poco tiempo. 
A ver si el electorado le da su voto de confianza en el 2013 y le reconoce lo que ha hecho en materia de 
infraestructura. 
Si es así, entonces el PRI nada podrá hacer. 
Ni con su mejor candidato. 
Tony Gali “amarra” candidatura 
En política lo que parece es. 
 Ayer el secretario de Infraestructura Antonio Gali López,  se dejó ftografiar con el líder nacional del PAN, 
Gustavo Madero. 
La acción pareció un verdadero mensaje ante la proximidad el proceso electoral. 
Parece que Tony tiene casi “amarrada” la candidatura por la coalición que encabece el PAN. 
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Falta muy poco para saber. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Un golpe de autoridad 
¿Qué hizo el gobernador de Puebla para convencer a 22 de sus homólogos, para estar presentes en su segundo 
informe de gobierno? Quién sabe qué fue lo que hizo o cómo los convenció o que les habrá dicho, pero el caso 
es que es la primera vez en la historia de los informes de los mandatarios que asisten tantos al evento. 
Algunos de quienes serán sus competidores en la carrera presidencial se dieron cita ayer en Puebla para ser 
testigos del informe de Rafael Moreno Valle: Eruviel Avila del Estado de México (PRI), Guillermo Padrés de 
Sonora (PAN) y Miguel Mancera del Distrito Federal (PRD). Otros gobernadores no tienen más futuro que 
esperar que sus sucesores les conceda puente de plata y no les arme algún tipo de proceso administrativo que 
pueda terminar en un asunto penal: Rodrigo Medina de la Cruz de Nuevo León, Mariano González de Tlaxcala, 
Arturo Núñez de Tabasco y Graco Ramírez de Morelos, por mencionar a algunos. 
Pero bueno, el caso es que el gobernador Moreno Valle dio muestra de una gran convocatoria de sus homólogos, 
quienes con su presencia avalaron sus aspiraciones presidenciales y ni modo que no lo sepan. Ya parece que 
Padrés de Sonora no sabe que Moreno Valle quiere ser candidato presidencial del PAN en el año 2018. Ya parece 
que Mancera no tiene aspiraciones por encima de Marcelo Ebrad. Ya parece que Eruviel no tiene su corazoncito. 
Pero volviendo al tema: el caso es que Moreno Valle mandó un mensaje contundente al decirle a la clase política 
nacional que logró reunir a 22 gobernadores, quienes vivieron a avalar lo que pretende ser. Y por supuesto que 
el gobernador estaba ayer, fascinado. 
Por lo que respecta al Segundo Informe, relató lo que ha sido su administración con obras y acciones que se 
comparan con las gestiones anteriores y que desde luego han sido rebasadas. 
Todo lo que Moreno Valle hace, tiene relación directa con sus aspiraciones presidenciales, pero también se 
refleja en obras y acciones que están ahí para el beneficio de Puebla , sus habitantes y sus visitantes. La verdad 
es que hay vario temas que se deben reconocer del trabajo del gobernador poblano.  
El Verdugo 
El de ayer es apenas el segundo informe de Moreno Valle. Aun faltan muchos acontecimientos y circunstancias 
políticas. El Verdugo dice: que lo disfrute, que le salió de maravilla. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Como todos los Informes de gobernador, el de ayer no fue la excepción en la cantidad y la calidad de las notas y 
los hechos que ahí sucedieron. 
En un año político, fue significativa la ausencia en el acto del CIS del delegado presidente del Comité Directivo 
Estatal del Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, máxime cuando ellos gobiernan la 
República; 
 y el reconocimiento público del mandatario, con aplauso incluido, al trabajo y los resultados del rector Enrique 
Agüera en la Universidad Autónoma de Puebla. 
Seguramente hoy, Fernández del Campo definirá las razones que lo motivaron a no acudir al acto político al que 
llegaron más de una decena de gobernadores priistas; no estaba enfermo y desde muy temprano estaba 
trabajando, llegó al Congreso pero se abstuvo de ir a la fiesta que no era de un priista, aunque estuviera 
invitado. 
En cuanto a Enrique Agüera, es público que encabeza las preferencias electorales a la presidencia municipal de 
la capital en todas las encuestas y todas lo ubican del lado del PRI, partido que estuvo a punto de postularlo 
como candidato a senador el año pasado. 
Que el gobernador Moreno Valle lo reconozca y le aplauda en un acto tan importante tiene significado y 
mensaje, por lo pronto el rector asume que es un reconocimiento a los universitarios y él, discreto, seguirá 
trabajando en su tema: la educación superior. 
Hoy a las 11 de la mañana rendirá protesta como Comisionado del Instituto Nacional de Migración el poblano 
Ardelio Vargas Fosado con lo que concluyó ayer su gestión de casi dos años como secretario de Seguridad 
Pública en el estado, puesto en el que cumplió cabalmente y era reconocido por propios y extraños, empezando 
por su jefe, el gobernador quien le depositó su confianza y le cumplió. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 16 de Enero de 2013 
 
 

 45 

Ahora el presidente Peña Nieto lo designa en un área sensible y donde intentarán dar un cambio radical para 
reducir el tráfico de personas en las fronteras y sobre todo defender los Derechos Humanos, uno de los temas 
que de inmediato van a señalarle sus críticos, Vargas no se arredra y como acostumbra, dará resultados. 
Suerte. Una gran capacidad de convocatoria mostró ayer al rendir su II informe el gobernador Moreno Valle que 
consiguió la asistencia de más de 20 mandatarios estatales de todos los partidos políticos y regiones del país: 
Hasta el CIS llegaron los gobernadores del Estado de México, Hidalgo, Morelos, Tlaxcala; Veracruz, Campeche, 
Chiapas, Querétaro, Tabasco, las Baja Californias, Chihuahua, y Tamaulipas. 
También vinieron a Puebla, el jefe del gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, el más aclamado de 
todos, y los mandatarios estatales de Sonora, Quintana Roo, Colima, Nayarit, Nuevo León, Zacatecas y 
Durango. Con esa alineación, suficiente. 
Mal le fue al poblano abogado Antonio Oropeza que aspiraba a ser magistrado regional del Tribunal electoral del 
Poder Judicial de la Federación y es que ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación eligió a los 45 
propuestos al Senado en ternas para que seleccione a los 15 nuevos magistrados y lo descartó a él. 
El Pleno de la Corte terminó el proceso de selección y eliminó a 15 de los 60 finalistas; quedaron fuera los 
presidentes de los tribunales electorales de Jalisco, Nuevo León y Puebla, José de Jesús Reynoso, Javier Garza y 
Garza, y el poblano Oropeza. Será para la otra. 
Ayer en Guanajuato, el presidente Enrique Peña Nieto se comprometió a mantener la estabilidad 
macroeconómica y ofreció encabezar un Gobierno que sea aliado de los grandes inversionistas, todo al 
inaugurar la fábrica de motores de Volkswagen, la misma que no se instaló en Puebla porque la anterior 
administración nunca atendió a los alemanes que encontraron buena respuesta en el Bajío.  
Es la planta número 100 del consorcio Volkswagen, y opera con una inversión de 500 mil millones de dólares; 
producirá motores de vanguardia para ensambladoras de Puebla y Estados Unidos. Cuando esa inversión por 
conocimiento de la plaza debió quedarse aquí. 
http://www.ngpuebla.com/node/47798#.UPaTgh2ORJE 

 
(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Entre unidad y coalición 
“Mi gobierno será respetuoso de la competencia electoral y seguirá trabajando al margen de ideologías en 
beneficio del Estado, porque no podemos permitir que la elección nos divida. 
“Hemos logrado mucho en muy poco tiempo; sin embargo, tenemos enormes retos por delante y necesitamos 
de todas las fuerzas políticas para seguir transformando Puebla.“Necesitamos una Puebla unidad, porque son 
miles de acciones de entrega y solidaridad las que escriben la historia de un estado”. 
El mensaje político del gobernador Rafael Moreno Valle en su segundo Informe de gobierno de tan solo 74 
palabras no tiene desperdicio. Fue en un año político y por ello el cuidado extremo en cada uno de los términos 
y los compromisos ahí forjados, en especial cuando resaltó: “…tenemos enormes retos por delante y 
necesitamos de todas las fuerzas políticas para seguir transformando Puebla”. 
El mensaje a los partidos y a la sociedad quedó claro, es hora de la unidad aunque habrá tres meses de 
campaña intensa que provocarán roces y fracturas en su momento, aunque en política ya se sabe que nada es 
personal. 
Pero el mensaje de Moreno Valle tenía una segunda parte y era en torno a la relación que forja el mandatario 
poblano con el presidente Peña Nieto. Dijo: 
“Los años por venir serán fundamentales para nuestro estado y exigirán esfuerzos coordinados con el Gobierno 
Federal. En este sentido, nos sumamos plenamente al proyecto que encabeza el señor Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, el proyecto que ha trazado para consolidar un mejor futuro para México”. 
Si se trata de desarrollo, educación y políticas sociales la propuesta es la unidad, en términos electorales las 
partes tendrán sus candidatos y sus propios intereses y ahí es donde sin duda habrá riesgos que se espera que 
políticos profesionales al fin logren superarlos en beneficio de la entidad y de sus ciudadanos. En esa línea ha 
estado trabajando el presidente con el Pacto por México, tanto que ayer se reunió con todos los coordinadores 
partidistas en el Senado. 
Moreno Valle es gobernador por una coalición que él concibió y personalmente construyó entre izquierda y 
derecha. Con muchos aliados y simpatizantes pero sin duda con un ánimo de guerrero para enfrentar a un 
fuerte gobernador como lo era en su momento el priista Mario Marín. Por eso no es extraño que políticamente 
haya hecho público que si el PAN no va en alianza perderá los comicios. 
En ese sentido, ayer y en el marco del Informe, el dirigente nacional panista, Gustavo Madero, estimó que los 
resultados del gobierno poblano son el mejor aval para buscar nuevamente la construcción de una coalición con 
otros partidos, concretamente con el PRD. 
Jesús Ortega Martínez, el Chucho mayor del partido Revolución Democrática confirmó que tienen reuniones los 
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dirigentes de su partido y de Acción Nacional para lograr la coalición en 14 estados de la República en los que 
habrá elecciones este año, por lo que se tiene que ver los propósitos de cada partido y hasta donde es viable. 
El perredista precisó que la coalición dependen de “que el PAN esté dispuesto a firmar un programa de acciones 
políticas y acciones legislativas que compartiéramos y que tuvieran que ver con la mejoría de las condiciones de 
vida de la población; no son importante las posiciones, sino ponernos de acuerdo (sobre) qué políticas vamos a 
impulsar” y en ese sentido están cada día más cerca. 
La dirigencia de Nueva Alianza reunida ayer en Puebla dejo en claro que quizá solo en este estado del país se 
integren a una alianza electoral con los panistas, ya que en otras entidades irán con el PRI o solos. 
Llamado a la unidad de los poblanos, compromiso de sumarse al proyecto del presidente Peña Nieto y la 
construcción de una coalición política que venza al PRI, son los factores que destacaron ayer en un acto 
determinante en un año político como el 2013, que empezó hace más de dos semanas en Puebla. 
http://www.ngpuebla.com/node/47797#.UPaTtB2ORJE 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Rafael Moreno Valle, intolerancia, enfado y estrés  
Fue el día del Gobernador. 15 de enero muy presente tengo yo. Televisión, radio, impresos, redes sociales y 
cualquier medio de comunicación fue espacio para que su nombre y los siete hospitales inaugurados antes 
de su Segundo informe de Gobierno, fueran exhibidos y presumidos: Rafael Moreno Valle. 
Fue, sin duda, el personaje más mencionado en territorio nacional. 
21 gobernadores lo visitaron, inauguró el Centro Integral de Servicios (CIS), (No terminado), las 
menciones a Peña nieto, no meterá las manos en las elecciones, Elba Esther, aplausos, logros, personajes, la 
crema y nata, el círculo rojo, éxitos, compromisos cumplidos… 
Aquí puede usted agregar todo lo que quiera o sea rescatable de las crónicas y notas (lugares comunes), que 
hoy se publican en la prensa. Un chingo de cosas. Lo que cada año sucede. 
Incluso la crítica y denuesto no fue novedosa para un personaje de su talla. 
Que el Gobernador de Puebla tiene su corazón y ánimo puesto en el 2018, también es lugar común. 
Pero un buen motivo para leer el excelente análisis de Edurne Ochoa que Poblanerías publica hoy. Eso es 
lo nuevo. Lo rescatable. Sin aspavientos. Análisis y conocimiento del lenguaje corporal de alguien que con 
sus gestos y guiños dice lo que no quiere decir, pero que el subconsciente revela. 
Crecimiento en la apariencia, indumentaria y estética; el oropel, pero no la sustancia. La neta. Al Gobernador 
se le complica la persuasión oral, el sound-bite, la bio-cadencia, dice Edurne, quien además revela que 
“Moreno Valle soporta sus argumentos en cada intervención enfatizando una palabra clave con gesticulación 
de estrés, lo cual nos comunica enfado, molestia y poca calidez.” 
El remate: intolerancia. 
El trabajo en los tiempos por venir, en este terreno, es arduo y difícil y habrá que trabajar mucho. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/rafael-moreno-valle-intolerancia-enfado-y-estres/ 

 
(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
Un cuento de hadas ante el Congreso 
En mis años mozos, cuando asistía a la facultad, en mi querida y respetada UNAM, me tocó un 
maestro de derecho constitucional que era muy sabio. Al empezar casi todas sus clases, a las siete de la 
mañana, ante un auditorio aún adormilado y lagañoso, contaba algún chiste que, decía, le habían platicado 
antes de llegar al salón. Nunca entendimos con quien se juntaba a esas horas de la madrugada, cuando sus 
alumnos a duras penas nos podíamos saludar unos a otros. 
En alguna ocasión, a finales de agosto o principios de septiembre, nos contó una historia que nunca he olvidado 
a pesar de los años. El maestro entró al salón y nos preguntó: ¿Cómo empezaban, antes, los cuentos 
de hadas? Ante nuestra nula o muy poca reacción, se contestó a sí mismo: “Érase que se era… Había una 
vez… una princesa, un ogro, una bruja, un rey…” Sí, ¿verdad?” “Y ¿cómo empiezan ahora?” 
“Honorable Congreso de la Unión…” 
Esta anécdota viene al caso, no en un primero de septiembre de no sé qué año, sino en un 15 de 
enero de 2013. No en el Congreso federal, sino en el estatal de Puebla. No con un Presidente emanado 
del PRI, sino con un gobernador fruto de una complicada coalición de partidos encabezada, parece 
ser, por el PAN. 
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Conforme a lo que marca la norma jurídica, Rafael Moreno Valle se apersonó en el recinto legislativo 
local para rendir su informe, correspondiente al segundo año de su gestión… y nos contó un muy bonito 
cuento de hadas. Al oír sus sentidas palabras, nos llenó de orgullo ser poblanos y vivir en Puebla. Incluso 
nos dio un poco de pena ajena pensar en lo mal que les va a las demás entidades federativas 
cuando nuestro estado está en plena jauja. 
Mientras los demás viven en un estado constante de temor e inseguridad, los poblanos gozamos de 
una paz plena y una tranquilidad verdaderamente envidiables. Incluso la Ciudad de México, otrora 
pacífica y segura, cuando la cuidaba el doctor Mondragón y Mancera le procuraba justicia, se ha visto envuelta, 
desde el cambio de gobierno, por actos de vandalismo y de peligrosidad tal que hasta los perros han sido 
consignados ante la autoridad. 
En Puebla, construimos puentes y carreteras a granel, aunque las calles de las ciudades están 
repletas de baches. Declaramos “pueblo mágico” a la comunidad que se nos ponga enfrente, protegemos 
nuestro legado histórico, salvo en la ciudad capital y hasta somos sede del próximo Tianguis Turístico. 
Claro está, debemos destacar que el señor gobernador, en su mensaje ante los legisladores, y de manera 
contraria a sus colegas, se refirió, muy correctamente a sus colaboradores como “secretarios del 
despacho”, regateándoles el ridículo mote de “secretarios de estado” que tanto les gusta. 
La prensa poblana, y claro está la nacional, estuvo presente en el Congreso y en el acto posterior que se 
realizó en el nuevo “Centro de Servicios”. Esto es característico de nuestra prensa aldeana. Incluso la más 
crítica, la más olvidada de la mano de Dios, estuvo ahí, al pie del cañón, para reportar a todo detalle, 
los pormenores de las dos ceremonias. Tanto los medios favoritos (o favorecidos) por el régimen como aquellos 
desdeñados y los que no tienen la menor importancia. 
En los comentarios editoriales de las dos prensas poblanas podremos ver en los próximos días como 
le fue en la feria a cada quién.   
El Congreso estatal debe ahora separar las cosas en el documento que le fue entregado: qué es lo 
real. En qué vamos bien y en qué vamos mal y determinar qué es mero cuento de hadas. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/un-cuento-de-hadas-ante-el-congreso/ 
 
 


